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ПОВЫШАТЬ УРОВЕНЬ 
МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ 

В ДЕРЕВНЕ
Янва1>скпй Плентм Центрального Коми, 

тега Коммуннстической партии поставил 
ответственные задачи —  в ближайшие 
пять —* шесть лет довести сбор зериа в 
стране не ненее чел до 10  миллиардов 
пудов в год и увеличить производство ос
новных продуктов животноводства в 
два —  два с лишним раза. Пленум под
черкнул, что успешное решение этих за
дач требует всемерного усиления органи
заторской и политической работы партий
ных организаций. Пленум указал, что 
партийные организации должны возгла
вить борьбу широких масс колхозников, 
рабочих МТС за претворение в жизнь вы
работанной партией программы дальней
шего подъема всех отраслей сельского хо- 
ашйства.

Важнейшим средством повышения тру
довой активности масс, мобилизации их 
на успешное выполнение поставленных 
партией задач является массово-по
литическая работа. Январский Пле
нум ЦК партии потребовал от партий
ных организаций настойчиво улучшать 
массово-политическую работу, повышать 
ее идейное содержание, неразрывно свя
зывать политическую агитацию с кон
кретными задачами, стоящими перед кол
хозами, машинно-тракторными станциями.

Выполняя решения партии по крутому 
подъему всех отраслей сельского хозяй
ства, партийные организации улучшили 
массово-политическую работу в массах. 
Большую роль в этом сыграла пе
рестройка структуры сельских райкомов 
партии и создание инструкторских групп 
райкомов партии по зонам МТС, что по
зволило приблизить партийное руковод
ство к  производству, к  колхозам и МТС, 
повысить боеспособность первичных пар
тийных организаций, поднять уровень по
литической работы. А это в свою очередь 
положительно ск-азалось на решении важ
нейших хозяйственных задач.

Многие райкомы партии области уделя
ют постоянное внимание проведению мас
сово-политической работы среди трудя
щихся. Кривошеянский райком КПСС раз
работал мероприятия по пропаганде и 
претворению в жизнь решений январско
го Пленума ЦК КПСС.

Партийные организации развернули 
изучение решений Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета • СССР 
среди колхозников и механизаторов.

В первичных партийных офганиза- 
диях колхозов и МТС района прошли 
партийные собрания по обсуждению ито
гов работы январского Пленума ЦК пар
тия и второй сессии Верховного Совета 
СССР. Сельские коммунисты горячо одо
бряют решения Пленума ПК КПСС и сес
сии Верховного Совета СССР и выражают 
непреклонную волю претворить их в 
жизнь.

Райком утвердил группу доклад
чиков по пропаганде решений Плену
ма, провел по зонам МТС инструктив
ные семинары агитаторов. Многие 
докладчика подготовили и уже выступили 
перед трудящимися с докладами на темы: 
<^Решающая роль тяжелой индустрии в 
деле дальнейшего подъема экономической 
мощи социалистической Родины», « К уку 
руза —  ценнейшая продовольственная и 
кормовая культура», «Задачи колхозов и 
МТС по увеличению производства зерна», 
«Ц>*ти увеличения поголовья скота в кол
хозах и повышения продуктивности об- 
шественного животноводства» и т. д В 
пропаганде решений Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета СССР 
активно участвуют специалисты колхозов 
и МТС. сельская интеллигенция.

МТС и колхозы района усиливают под
готовку к  весеннему севу. Колхоз имени 
Жданова завефшил подготовку семян и 
сельхозинвентаря к  весеннему севу. Здесь 
организовали действенное соревнование за 
образцовое проведение зимовки скота и 
повышение продуктивности животных. 
Недавно строительная бригада этого колхо
за завершила строительство нового овчар
ника.

Январский Пленум ПК партии указал, 
что партийные организации медленно 
еще перестраивают свою работу в свете 
новых требований партии, часто орга
низаторскую и политическую работу в 
массах подменяют общими призывами в 
декларациями.

Как отмечалось на январском Шенуме 
ЦК КПСС, некоторая часть партийных ра
ботников и агитаторов усвоила привычку 
говорить с народом только о достижениях 
и успехах, о льготах, которые предостав
ляются трудящимся, они уклоняются от 
бесед, когда речь заходит о недостатках 
и трудностях, не подчеркивают необходи
мость укрепления трудовой дисциплины 
повышения требовательности в работни
кам. Это. конечно, снижает действенность 
агитации, не способствует устранению 
недостатков в работе.

Серьезные недостатки в массово-поли
тической работе имеются в Тегульдетском, 
Пышкино-Троицком, Томском н других 
районах нашей области. Особенно неудов
летворительно ведется воспитательная ра
бота среди животноводов. Так, например, 
на животноводческих фермах колхоза 
имени Ворошилова, Томского района, аги
таторы не бывают, животноводы не име
ют газет и журналов, на фермах даже 
нет места, где бы животноводы могли 
провести свободное от работы время. Пар
тийная организация колхоза не уделяет 
необходимого внимания обобщению и рас
пространению опыта передовых животно
водов, слабо организуют соревнование за 
выполнение задач, поставленных январ
ским Пленумом ЦК партии.

Не изжит формализм в руководстве по
литической работой в Пышкино-Троицком 
районе. Здесь часто ограничиваются про
ведением всякого рола совещаний с аги- 
таторз5ш. Однако контроль за их работой 
не установлен, им мало оказывается 
практической помощи. Нередко агитаци
онно-массовая работа ведется в отрыве от 
конкретных задач, стоящих перед колхо
зами. МТС. Особенно плохо организована 
массово-политическая работа среди жите
лей отдаленных поселков. Например, если 
на центральной усадьбе колхоза имени 
Калинина агитационная работа еще ве
дется, то в поселках Костин,луг и Шима- 
ны, находящихся от центра колхоза за 
8— 10  километров, агитаторы не работают.

Необходимо коренный образом улуч
шить руководство массово-политической 
работой, повысить ее идейное содержание, 
проводить ее в тесной связи с задачами, 
стоящими перед колхозами и МТС обла
сти. Особое внимание следует обратить на 
политическое воспитание животноводов. 
Следует укрепить кадры животноводов 
коммунистами и комсомольцами, способны
ми на деле организовать выполнение ре
шений январского Пленума ЦК КПСС.

Первейшая обязанность партийных ор
ганизаций МТС и колхозов —  настойчи
во изучать и обобщать опыт передовиков, 
внедрять в производство достижения уча
стников Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки, науки, лучших приемов в тру
де работников ферм. Политическая рабо
та коммунистов, комсомольцев и беспар
тийных агитаторов в массах должна про
буждать стремление у людей работать 
как можно лучше, развивать их творче
скую инициативу и активность, способст
вовать дальнейшему улучшению органи
зации труда, укреплению трудовой дис
циплины, широко'му развертыванию со
циалистического соревнования за выпол
нение намеченных планов.

Необходимо окружать вниманием и за
ботой каждого труженика, во-время под
держать его начинание, укреплять его 
уверенность в успешном выполнении по
рученного ему дела, поощрять передови
ков производства. Обязанность партийных 
организаций —  воспитывать у каждого 
работника сознательное отношение к  тру
ду, к  порученному делу, воспитывать у 
него понимание того, что его труд являет
ся частицей всенародной борьбы за у к 
репление могущества и процветание на
шей Родины, Нужно всегда помнить ука
зание великого Ленина о том, что массы 
все могут, когда они все знают и  на все 
идут сознательно.

Нужно глубоко разъяснять огромное 
значение постановления январского Пле
нума ЦК КПСС, решений второй сессии 
Верховного Совета СССР для дальнейшего 
укрепления могущества Советского госу
дарства и повышения жизненного уровня 
трудяшихся. Массово-политическая работа 
партийных организаций должна способст
вовать дальнейшему выявлению резервов 
и возможностей для быстрейшего осуще
ствления мероприятий, намеченных ян
варским Пленумом ЦК КПСС.

Долг всех партийных организаций —“ 
мобилизовать колхозников и механизато
ров на проведение всех зимних агротех
нических мероприятий, образцовую под
готовку к  весеннему севу, успешное за
вершение зимовки обшественного скота. 
Следует широко организовать разъясни
тельную работу по внедрению в колхоз
ное производство кукурузы , обучить кол
хозников правилам агротехники ее возде
лывания.

Трудящиеся нашей области, как и весь 
советский народ, с огромным удовлетворе
нием встретили постановление январского 
Пленгма ЦК КПСС и решения второй сес
сии Верховного Совета СССР. Улучшение 
массово-политической работы партийных 
организаций будет способствовать даль
нейшему повышению трудовой активно
сти масс, усилит их энергию в борьбе за 
претворение в жизнь грандиозной про
граммы подъема сельского хозяйства, на
меченной партией и правительством.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

- D  □  □ -

в  Совете Министров СССР
Совет Министров Союза ССР постано- 1  армии генерал-полковнику тов. Батову 

вил: Павлу Ивановичу.
Присвоить вонаекюе звание генерала 1

Что нам мешает 
ритмично работать 

по графику цикличности
Минул ГОД с тех пор, как наш мастер

ский участок стал работать по циклично
му методу, но за это время мы почти не 
ВЫПОЛНЯ.ТИ графика цикличности.

Тормозит ритмичную работу комплекс
ных бригад отсутствие резервных тракто
ра и электростанции. Мастерский уча
сток не имеет отдельной подготовительной 
бригады. Подготовка верхнего склада и 
волоков проводится случайными людьми и 
недоброкачественно. Постоянных механиз
мов для проведения подготовительных ра
бот нет. Часто для того, чтобы расчистить 
волоки, построить эстакаду, приходится 
снимать тракторы с основной работы. Все 
недоделки в подготовительных работах 
приходится выполнять силами комплекс, 
ных бригад в процессе работы.

Другой причиной, мешающей нормально 
работать по графику цикличности, явля
ются частые простои тракторов по техни
ческим неисправностям. Поломки тракто. 
ров во многом зависят от того, что графи
ки профилактических уходов и ремонта не 
соблюдаются. На участке имеется ремонт
ная мастерская, заведует ею тов. Зимен- 
ко. Работает мастерская плохо, заказы н* 
изготовление деталей для ремонта тракто. 
ров. поступающие с верхнего склада, вы
полняются с большим опозданием. Нередко 
из-за несвоевременного изготовления бол
тов тракторы простаивают по нескольку 
смен. На лесопункте нет отдельной ремонт
ной бригады. Все ремонтные работы и ор
ганизация профилактических уходов за 
механизмами возложены на одного слеса
ря.

Эти причины привели к  тому, что ма
стерский участок посгоянно находится в 
числе отстающих. Администрация лесо
пункта должна не формально внедрять 
график цикличности, а создать все усло
вия для высокопроизводительной работы 
мастерского участка.

Ф. ГОРБУНОВ, 
мастер Захаровсиого лесопункта 

Бакчарского леспромхоза.

КАЖДЫЕ С У ТКИ -Ц И К Л

Соревнование лесозаготовителей
11 М АРТА

В  социалистической соревнова
нии мастерских участков, работаю
щих по графику цикличности, луч
ших результатов добились сдем^ю- 
щ ие коллективы:

мастерский участок тов. РЫ БА- 
Л О ВА Кодпашевского леспромхо
за, выполнявший 1 ,5  цикла;

мастерские участки п .  ПЕРЕ- 
М ИТИНА ПараЗельского леспром
хоза, К У Д РЯ ВЦ ЕВА  Лайсвого 
леспромхоза, выполнившие по 1 ,4  
цикла;

мастерские участки тт. М АКЕ
ЕВ А  Ергайского леспромхоза, 
НОВОСЕЛОВА П арабельскою  
леспромхоза, Ш К И Л БВА Вере- 
Гаевского леспромхоза, выполнив
шие по 1 ,3  цикла;

мастерские участки тт. ГОЛО
ВИ Н А . СМЫ ЧЕНКО. ГАНКОВА, 
БАН НИ КОВА Нибехинского лес
промхоза, ПУГАЧА, Ш АБАРШ И - 
Н А  Берегаевевого леспромхоза, 
выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ГЕРМ А
Н А  Ергайского леспромхоза, КУ- 
УС Каргасокского леспромхоза, 
И ВАН КОВА Чаннского леспром
хоза, Ш ЕХТБРЛ Б Берегоевского 
леспромхоза, ЯН О ВА Лайского 
леспромхоза, выполнившие по 
1 циклу.

Большинство мастерских участ
ков предприятий комбината «Том- 
л ес» , работающих по графи-<у 
хшкличяости, в этот день не вых.ол- 
НИЛИ суточного задания. Мастер
ские участки тт. Вакарь Ер: айс ко
го леспромхоза, Птака, Нечинско- 
го Калтайского леспромхоза, Ко
новалова, Старикова Колпашевско- 
го леспромхоза, Федотова Нибе- 
гннского леспромхоза, Дронова 
Парбигского леспромхоза, Михай
лова, Маркова Тшхнрязевского 
леспромхоза, Федько Толхекого 
леспромхоза, Королева Чаннского 
леспромхоза, Русинова Зырянско
го леспромхоза, Ш еркснаса. Кшп- 
кила Лайского леспромхоза, Ро-

диовова Средне-Чульшевого лес
промхоза выполнили суточный 
объем лесосечных работ лишь на 
8 0 — 9 0  процентов.

Остальные мастерские участки 
недодали в этот день большое ко
личество древесины.

V
Подведены итоги социалистиче

ского соревнования мастерских 
участков за  первую декаду марта. 
Они показали, что лучших резуль
татов добились:

мастерский участок тов. ГЕР
М АН А Ергайского леспромхоза, 
перевыполнивший декадное зада
ние на 1 .237  кубометров;

мастерский участок тов. М АКЕ
ЕВ А  Ергайского леспромхоза, пе
ревыполнивший декадное задание 
на 7 1 7  кубометров;

мастерский участок тов. РЫ Б А - 
Л О ВА  Кодпашевского леспромхо
за, перевыполнивший декадное за
дание на 4 0 0  кубометров;

мастерский участок тов. Б А Н 
НИКОВА НиГегинского леспром
хоза, перевыполнивший декадное 
задание на 2 6 7  кубометров;

мастерский участок тов. ПЕТ. 
РО ВА  Лайсвого леспромхоза, пе
ревыполнивший декадное задание 
на 2 2 6  кубометров;

мастерский участок тов. КУД
РЯ В Ц Е В А  Лайского леспромхоза, 
перевыполнивший декадное зада
ние на 9 0  кубометров;

мастерские участки тт. Ш АБАР- 
Ш ИН А Б ерегаевскою  леспромхо
за. СМЫЧЕНКО Нибегинского 
леспромхоза, Д ЕМ А РИ Н А  Карга
сокского леспромхоза, перевыпол
нившие декадное задание на 8 0  
кубометров каждь^й.

Успешно выполнили декадное 
задание мастерские участки тт. 
ГОЛОВИНА Нибегинского лес
промхоза, НОВОСЕЛОВА П"рч- 
бельского леспромхоза, Ш КИЛЕ- 
В А  Берегаевского леспромхоза, 
М АРК О ВА Тимирязевского лес
промхоза.

Новый метод погрузки леса в вагоны
На Томском леслпефевалочноч комбинате 

с начала этого года проводятся опыты по 
уплотненной погдузке леса на четырехос
ные п.татформы и полувагоны по методу, 
предложенному инженером т. Федосеевым, 
начальником коммерческого отдела отделе
ния Красноярской железной дороги тов. 
Шевченко и работником Министерства пу
тей сообщения СССР тов. Петуховым.

По новому методу на большегрузные 
платформы и полувагоны молено грузить 
леса и лесоматериалов на 30 процентов 
больше, чем при обычной погрузке.

Дополнительная погрузка леса на вагон 
достигается за счет сбупренной части 
(ш апки), которая наращивается после у к 
ладки леса в основной штабель и имеет в 
сечении форму трапеции.

Значение нового метода уплотненп^П 
погрузки лесоматериалов трудно переоце
нить. Первые итоги работы по-новому но- 
казали. что это дает возможность намного 
улучшить экономические показатели рабо
ты транспорта. С 5 по 14 января этого 
года был загружен и отправлен по назна
чению 31 вагон круглого леса и пиломате
риалов. Благодаря погрузке по новому спо
собу было высвобождено 1 1  вагонов.

Все это было сделано при минимальных 
затратах материалов для крепления.

Применение нового метода погрузки ле
соматериалов позволит Томскому перева
лочному комбинату высвободить .тля допол
нительной погрузки 0К0.10 2.500 вагонов 
в год и сэкономить только на провозных 
платежах более 3.5 ми.д.тиона рублей 
средств, снизить отпускную цену леса для 
потребителей.

Бригады грузчиков на подъемных стре
лах, где бригадирами т г. Парных, Иванов, 
Макарус, Коробов, уже хорошо освоили 
те.хнологию погрузки по новому методу и 
внесли много ценных предложений.

На днях было проведено объединенное 
совещание рабочих комбината и железно
дорожников с участием инженерно-техни
ческого персонала, бригадиров погрузоч
ных бригад, весовщпков в других работ
ников. Участники совещания, отметив 
большое государственное значение уплот
ненного способа погрузки лесоматериалов, 
внесли много ценных предложений по со
вершенствованию нового метода. Особое 
внимание было обращено на улучшение 
существующей технологии погрузки, и 
техники безопасности, на механизацию у к 
ладки верхней сбугренной части при по

мощи пакета, с таким (расчетом, чтобы 
больше грузить леса при минимальном 
простое вагонов.

Новый метод погрузки лесоматериалов 
—  только часть внутренних резервов ком
бината по уплотненной погрузке. Так, на
пример, по предложению комиссии 12  ян
варя была произведена уплотненная по
грузка пиломатериалов на двуосную плат
форму. За счет укладки шапки статиче
ская нагрузка увеличилась на 15 процен
тов, хотя подъемная сила вагонов была 
недоиспользована. Погрузка круглого леса 
длиной 8.5 метра на двуоспую платфор
му, а 5,5 метра —  в два штабеля на че
тырехосную платформу и другие методы 
позволят добиться большой экономии в 
расходовании государственных средств и 
высвободить дополнительно вагоны для пе
ревозки леса и других важнейших народ
нохозяйственных грузов.

В. БЕШНЕТО. 
преподаватепь Новосибирского института 
инженеров железнодорожного транспорта.

А. МАКАРОВ, 
главный инженер экспериментальной 

базы главного коммерческого управл'ния 
Министерства путей сообщения СССР.

В дни подготовки к весне высокой 
выработки достиг комсомолец слесарь 
ремонтного цеха Уртамской МТС Генна
дий Пустынников. Сменную норму он 
вьшолняет на 2 0 0 — 2 5 0  процентов.

На снимке: Геннадий Пустынников.

Фото Ф. Хитриневича.

С В О Д К А
о ходе выполнения 

плана ремонта тракторов 
и комбайнов по МТС Томской 

области на 10 марта 1955 гида

(в процентах к годовому плану)
с

у
«  i  .о  ®

Наименование
лис

Тракто
ры

Комбай
ны

1 Крыловская ЛМС 114,2 _
2 Асинивская 100,0 58,7
3 Высокоярская 100,0 64,3
4 Митрофановская 100,0 —
5 Ювадинская 100,0 —
6 Рождественская 100,0 —
7 Пудинская 100,0 —
8 [ъоломиыская 97,7 —
9 Сергеевская 96,7 —

10 Бзткатская 96,4
1 1 Молчановская 94,1 —
12 Уртамекая 93,5 —
13 Парбигская 91,3 —
14 Чилинская 90,6 —
15 Поросинская 89,6 —
16 Гадкинская 86,8 44,4
17 Туганская 86,0 —
18 Чаинская 84,0 —
19 Вороыовская 83,3 —
20 Рыбаливская 82,1 —
2 1 Парабельская 81,2 20,0
22 Пышкинская 80,9 —
23 Турунтаевская 80,4 —
24 Зтарицынская 79,3 —
25 ^тючевская 77,5 6,2
26 Гынгазовская 77,3 —

27 Красноярская 77,2
28 Громышевская 77,1 —
29 Тунгусовская 75,5 —
30 Гусевская 75,0 —
31 Петропавловская 75,0 —
32 [корниловская 74,3 —
33 Зырянская 72,4 —
34 Томская 71,7 —
35 (^ривошеянскал 68,8 —
36 Чердатская 67,6 —
37 иветлянская 63.6 —

38 Чажемтовская 61,4 —

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
У К А З

ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О ПРИСВОЕНИИ ВОИНСКИХ ЗВАНИЙ
Присвоить воинские звания:

МАРШАЛА СОВЕТСКОГО СОЮЗА
Генералу армии Баграмяну Ивану Христофоровичу.
Генералу армии Бирюзову Сергею Семеновичу.
Генералу армии Гречко Андрею Антоновичу.
Генералу армии Еременко Андрею Ивановичу.
Генералу армии Москаленко Кириллу Семеновичу.
Генералу армии Чуйкову Василию Ивановичу.

ГЛАВНОГО МАРШАЛА АВИАЦИИ
Маршалу авиации Жигареву Павлу Федоровичу.

МАРШАЛА АВИАЦИИ«
Генерал-полковнику авиации Руденко Сергею Игнатьевичу.
Генерал-полковнику авиации Судец Владимиру Александровичу,

МАРШАЛА АРТИЛЛЕРИИ:
Генерал-полковнику артиллерии Варенцову Сергею Сергеевичу. 
Генерал-полковнику артиллерии Казакову Василию Ивановичу.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
11 марта 1955 г. " .

Новое в организации труда в колхозах
полеводческих бригад. Поэтому в ряде 
колхозов на полеводческие бригады возло
жили полную ответственность за обеспе
чение животноводческих ферм кормами и 
за организацию всех работ по обслужива
нию животноводства.

Такая организация производственных 
бригад уже в течение ряда лет сущест
вует в сельхозартели имени Сталина. Но
во-Александровского района, Ставрополь
ского края. За это время состояние жи
вотноводства и его кормовой базы в хо
зяйстве значительно улучшилось.

За четыре гола выход животноводче
ской продукции на каждые 100  гектаров 
пашни, лугов и пастбищ, вырос: по моло
ку  с 17 до 64 центнеров, мясу —  с 7 до 
31,1 центнера и т . д.

Хорошие хозяйственные результаты да
ло создание комплексных бригад и в дру
гих колхозах Ставропольского края, а 
также в ряде сельхозартелей Кировской, 
Свердловской и других областей.

(ТАСС).

За последние два —  три года некото
рые колхозы Российской Федерации за
крепили за производственными бригадами 
не только посевные площади, но и естест
венные кормовые угодья и животноводче
ские фермы. В Главном управлении но 
организационно-колхозным делам Минп- 
стерства сельского хозяйства РСФСР кор
респонденту ТАСС сообщили:

форма организации бригад, по 
мнению руководителей колхозов, позво
ляет лучше использовать труд колхозни
ков и закрешленные за бригадами средст
ва производства.

Осенью и зимой значительная часть 
транспорта полеводческих бригад пере
ключается на подвоз к  фермам кормов и 
воды, вывозку навоза. Кроме того, для 
ухода за животными переодически тре
буется выделять дополнительное количе
ство колхозников, например, на время яг
нения иди стрижки овец. Все эти и мно
гие другие работы проводятся членами

Всероссийское совещание работников 
культуры

10 марта в Москве открылось всерос
сийское совещание, посвященное обсужде
нию задач учреждений культуры в свете 
решений январского Пленума ЦК КПСС 
«Об увеличении производства продуктов 
животноводства». В работе совещания при
нимают участие около 400 человек. Док
ладчик —  Министр культуры РСФСР 
Т. М. Зуева отметила, что решения Плену
ма выдвигают перед учреждениями куль- 
тутры новые задачи. Они заключаются в 
организации пропаганды агрономических и 
зоотехнических знаний и передового опыта 
в сельском хозяйстве, а также всемерного 
улу’ппения культурного обслуживания 
тружеников села, оживления работы все.х 
сельских культурно-просветительных уч 
реждений.

В 1954 году, сказала тов. Зуева, в этом 
направлении П|роделанз значительная ра
бота. Деятельность многих культурно-про
светительных учреждений приблизилась к 
конкретным задачам сельского хозяйства, 
стада активнее способствовать мобилиза
ции масс на выполнение задач дальнейше
го развитая сельского хозяйства. С успе
хом прошел в прошлом году фестиваль 
сельскохозяйственных фильмов.

Большую роль в распространении сель
скохозяйственных знаний играет лекцион
ная работа. В прошлом году при большин

стве МТС Федерации были созданы лектор
ские группы. Такие объединения созданы, 
например, во всех 182 машинно-трактор
ных станциях Краснодарского края.

Разнообразную работу по коммунистиче
скому воспитанию и повышению культур
ного уровня тружеников села ведет раз
ветвленная сеть культпросвету’чреждений 
—  домов культуры, клубов, библиотек.

Сеть сельских библиотек в этом году 
возрастет по сравнению с 1949 годом бо
лее чем втрое.

В настоящее время в деревнях Россий
ской Федерации имеется более 42 тысяч 
государственных клубов и изб-читален.

В ряде областей республики после реше
ний январского Пленума ЦК КПСС мн гие 
колхозы изъявили желание строить клубы 
своими средствами. 250 кол.хозных клубов 
в более 300 красных уголков будут таким 
образом построены в Тамбовской области. 
120  клубов решили построить колхозники 
Воронежской области.

Т. М. Зуева рассказала об опыте работы 
культпросветучреждений, созданных в 
районах освоения целинных и залежных 
земель. Миллионы новоселов были обслу
жены театрами и концертными бригадами. 
В 1955 году в районах освоения целин
ных и залежных земель будет введено ио- 
лее 550 новых книоусхановок.

Силосование початков кукурузы
Всесоюзный научно-исследовательский ] 

институт кормов разработал метод силосо
вания кукурузны х початков, при котором 
сохраняется вся питательная ценность 
этой культуры.

В институте корреспонденту ТА (Х  сооб
щили: чтобы получить хороший силос из 
початков кукурузы , рекомендуется прово
дить их сбор в молочно-восковой спело
сти.

В северных районах это нужно делать 
до наступления заморозков. Початки, со
бранные со скошенных стеблей зеленой 
массы, теряют часть своих качеств.

Початки измельчаются вместе с оберт
кой, плотно укладываются и утрамбовы
ваются. В силос ничего не нужно добав
лять, так как при молочно-восковой спело
сти кукуруза содержит 65 —  72 процента 
влаги и богата сахаром. Получается соч

ный. ароматный силос, охотно поедаемый 
всеми животными и птицей.

Можно силосовать и целые початки, 
укладывая их слоями между измельчен
ной зеленой массой кукурузы .

Силосные сооружения должны быть хо
рошо облицованы. Их загрузка проводит
ся в течение одного— двух дней. Поэтому 
институт предлагает отводпть для силосо
вания початков небольшие ямы или тран
шеи. разделенные на секции. Для предот
вращения плесени и сохранения всех ка
честв корма уложенные початки необходи
мо немедленно закрыть слоем измельчен, 
ных зеленых стеблей кукурузы  и плотно 
укрыть щптами из досок. Сверху яма или 
траншея замазывается толстым слоем гли
ны и засыпается землей. Над ямамп и 
траншеями рекомендуется делать шалаши 
или навесы д.1я предохранения от дождей.

(ТАСС).
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Райком партии и воспитание 
сельской интеллигенции

Идейному 1ЮСТУ тггеллнгенцив в прв- 
вдечению ее к  актнвноку участию в де
ле комяуннстического воспитания трудя
щихся Кохнунпст11че<*кая партия все
гда придавала н придает большое значе
ние.

Чашгскпй райком партии оказывает си
стематическую помошь интеллигенции в 
овладении маркснстско-ленннсвой тео
рией. В текущем учебном году в район- 
нохТ сети партийного просвещения за
нимается свыше 300 учителей, специали
стов селЕ^кого хозяйства, медицинских 
работников. Для самостоятельно изучаю
щих диа,дектпческий п п.ггорическпй ма
териализм созданы и работают пять се
минаров. Создано пять семинаров для сл- 
мостоятельно изучающих псторпю пар
тии. Лучше других работает в этом учеб
ном году семинар по изучению истории 
партия при бундюрской первичной парт
организации (руководитель семинара тов. 
Воробьев). Здесь закончено изучение пя
ти тем учебного плана.

Регулярно проходят занятия семинаров 
при гореловгкой и леботерской парторга
низациях (руководители тт. Юдаков и Со
ловьев).

Группа преподавателей старших клас
сов Подгорнской средней школы, коллек
тив учителей Макарьевской семплетней 
школы, группа врачей районной' больни
цы самостоятельно из^*чают политиче
скую экономию. В по^ющь им организова
но чтение лекций, проводятся товарище
ские собеседования. Плодотворно изучают 
политическую экономию специалисты 
сельского хозяйства Коломинской МТС. 
Особенно настойчиво работают над повы- 
шением своих политических знаний 
главный агроном этой .MTG тов. Русинов, 
главный зоотехник тов. Соколовский и 
другие.

Сорок два учителя района заочно учат
ся в высших учебных заведениях. А кку 
ратно и своевременно выпо.тняют учеб
ный план заочники-преподаватели Под
горнской средней школы тт . Тышкевич, 
Хомпн, Щеблыкпн. Кортушенко, препода
ватель Ермнловской семилетней школы 
тов. Сухорослова, преподаватель Горелов- 
ской семилегней школы тов. Клодотов и 
другие.

Райком партии и первичные парторга
низации широко привлекают сельскую 
интеллигенцию к участию в по.татико- 
массовой. культурно-просветительной ра
боте среди трудящихся. 30 человек 
учителей, специалистов сельского хозяй
ства и медицинских работников являются 
внештатными пропагандистами. Значи
тельная часть учителей, специалистов 
сельского хозяйства и медицинских ра
ботников является членами лекторских 
объединений, членами общества по рас- 
простр^анению политических и научных 
знаний. Свыше 250 человек работают 
агитаторами, руководят агротехническими 
и зоотехническими кз'рсами, ведут дру- 
П ’ю общественную работу.

Сп(ггематичесЕи выстз'пают перед насе
лением с лекциями и докладами препода
ватели Варгатерской гемилетней школы 
тт. Гореликов, Кочан. Вертинская, препо
даватели Гореловской средней школы 
тт. Юдаков, Захаренко, Клопотов, Зыков, 
преподавате.1и Подгорнской средней шко
лы тт. Леонов, Крыцын, Пухарева, Триш, 
кин  и другие.

Деятельную агрозоотехническую пропа

ганду среди населения ведут специали
сты сельского хозяйства тт. Русинов, Со
коловский, Муравьев, Имчук, Колоеов- 
сЕий, Пузанков, Пазникова и другие. 
Большим уваяением у населения пользу
ются агитаторы-учителя тт . Шушпанов, 
Шутова, Перемитнна, Дунаева, Проскури
на, Степанова и другие.

В период избирательной кампании ак
тивное паСтне в культз’ряом обслужива
нии избирателей приня.ги коллективы 
Тоинокой школы и Чаинского детдома, 
Варгатерской семплетней школы и дру
гих.

Трудящиеся района уважают свою ин
теллигенцию. Они избрали 53 человека 
из ’шела ce.TWKoft ннте.мнгенции депрта- 
тами в сельские и районный (кшеты де
путатов трудящихся.

Однако среди интеллигенции района 
есть еще люди, которые не повышают 
своего идейно-политического уровня, не
удовлетворительно выполняют свои обя
занности, не понимают своей роли в деле 
коммунистического воспитания трудящих
ся. Зто особенно относится к отдельным 
работникам медицинских учреждений, ко
торые не принимают участия в общест
венной работе.

Много еще надлежит сделать по усиле
нию агрозоотехнической пропаганды, 
пропаганды передового опыта в рай
оне. В этой работе особегшо мало уча
ствуют специалисты сельского хозяйства 
Светлянской МТС. Главный агроном МТС 
тов. Ковалев сам редко выступает с лек- 
цпями перед населением и не требует это
го от других апюномов и зоотехников 
МТС. работающих в колхозах.

Все еще неудовлетворительной остает
ся работа Гришкинского, Усть-Бакчарско- 
го, ЕР.ЧИЛОВСКОГО сельских лекторских 
объединений.

Причиной этих в многих других недо
статков. имеющих место в жизни и рабо
те интеллигенции района, является то, 
что районный комитет партии и первич
ные парторганизации не сумели пол
ностью вовлечь в общественную жизнь 
села вею интеллпгеапню, слабо ведут с 
этой категорией работников воспитатель
ную работу.

В ряде БО.тлективов интеллигенции не 
развита деловая критика и самокритика 
недостатков, не изжита семейственность, 
боязнь критиковать товарища, чтобы не 
обидеть й не испортить приятельских от
ношений.

Сейчас, когда решением январского 
Пленума ЦК КПСС перед страной постав
лены большие задачи по дальнейшему 
развптпго сельского хозяйства, особенно 
по увеличению производства продуктов 
животноводеггва, работа интеллигенции на 
селе приобретает особое значение.

Райком партии ставит своей задачей —  
улучшить идейное воспитание интелли
генции. вовлечь всю интеллигенцию села 
в борьбу за выполнение решений партии 
и правительства, направить ее силы на 
улучшение культурно-просветительной 
работы среди трудящихся.

Бюро районного комитета партии ре
шило в текущее! месяце провести во 
всех сельских Советах и МТС собрания 
интел.тпгенцпи с вонросом —  .задачи ин
теллигенции района по выполнению ян
варского Пленума ПК КПСС. С докладами 
на^ этих собраниях выступят секретари 
райкома партии, работники ряГт''гтол»гома 

И. ТЕЛЬНОВ,
заведующий партийной библио’’вк/’й 

Чаинского райкома КПСС.

Анна Савельевна Быкова, обмотчица цеха 3 Томского электромеханиче
ского завода имши В. В. Вахрушева, досрочно выполнила пятилетнюю норму 
и се11час трудится в счет 1956 года. А. С. Быкова ежедневно выполняет смен
ную норму на 160—200 процентов,

Ыа снимке; А. С. Быкова.
Фото Ф. Хитриневича.

Лекции для лесозаготовителей
Па Анла1рипнс-ком лесозаготовительном 

пункте Бакчарского леспромхоза регулярно 
читаются лекции и доклады для лесозаго
товителей. Так, за последнее время здесь 
прочитаны лекции на темы: «Об итогах 
работы январского П.тенума ЦК КПСС», 
«О международном положении», «О мо-

ральном облике советского молодого чело
века», «О происхождении Земли» и на 
другие темы.

С докладами и лекциями выступили 
секретарь партийной организации лес- 
ГЕроиюза тов. Неволин, председатель кол
хоза «Северное сияние» тов. Иволгия, 
учитель тов. Вохмии и другие.

Нонфервнция „Мирное 
использование нберной 

анергии"
Сибирский физико-технический инсти

тут  совместно с Домом ученых 16 и 18 
марта щ)оводит конференцию на тему 
«Мирное использование ядерной энергии». 
Будут прочитаны доклады па темы; 
«Атомное ядро н его энергия», «Естест
венная н искусственная радиоактивность 
и ее применение», «Цепные ядерные ре
акции и их применение», «Термоядерные 
реакции и их применение». «Борьба с!о- 
ветского Союза п стран народной демокра. 
тйи за применение ядерной энергии в мир
ных целях».

Заседания будут проходить в Доме уче-

Устранить недостатки в организации 
заочного и вечернего обучения

• Важную в  все возрастающую роль в 
деле подготовки кадров в нашей стране 
играет заочное и вечернее обучение.

В текущем учебном году на заочных и 
вечерних отделениях политехнического, 
игдагогического институтов, электромеха- 
1итческого. машиностроительного, горного, 
библиотечного и других техникумов 
г. Томска обучается более трех тысяч че
ловек.

XIX съезд партии в директивах по п я 
тому пягилетнему плану уделил боль- 
1!1{)е внимадие дальнейшему развитию ве
чернего и заочного образования. Вечерним 
и заочным учебным заведениям предстоит 
и ближайшие годы значительно увели
чить выпуск специалистов.

В работе вечерних и заочных учебных 
заведений г. Томска имеются серьезные 
недостатки.

Всем известно, что при заочном обуче
нии центр тяжести учебного процесса пе
реносится на самостоятельную работу.

Д.тя того, чтобы самостоятельная рабо
та заочника была продуктивной и плано
вой. его необходимо своевремеино обеспе
чить учебниками и программами, конт
рольными заданиями в пособиями.

Эту прописную истину хорошо знают е 
'заочных учебных заведеш^х. Неизвестно 
только, почему все-таки до сих пор заоч' 
ники годами не имеют возможности иметь 
даже самое необходимое д.тя занятий.

Свыше 20 лет существует отделение 
заочного обучения при Томском педагоги
ческом институте. Число студентов шести 
факультетов отделения в этом учебном го
ду превышает тысячу человек. Только за 
последние 4 года около 500 человек по
лучили здесь высшее педагогическое обра
зование. Однако биб.1иотека заочного от

деления до сих пор нпчего, кроме обеща
ний, не может предложить заочникам фа
культетов иностранного языка и физиче
ского воспитания и спорта. В библиотеке 
недостает программ по таким предметам, 
как основы марксизма-ленинизма, диалек
тический и исторический материализм, по
литическая экономия, история СС̂ СР и пе
дагогика. Учебники получают отдельные 
«счастливчики».

Не в лучшем положении находятся от
деления заочного обучения при библио
течном техникуме.

Работа заочных учебных заведений в 
межсессионный период не ограничи
вается обеспечением студентов учебными 
пособиями. Для заочника в этот период 
важно иметь постоянную связь с учебны
ми заведениями. Не может быть терпи
мым, когда учебные заведения не поддер
живают этой связи, допускают медли
тельность в рецензировании контрольных 
работ, не организуют своевременшдх уст
ных и письменных консультаций для за
очников.

Из-за такой неорганизованногги мно
гие заочники не работают систематиче
ски, а все откладывают на период сес
сии. Из 200 человек, обучавшихся на за
очном отделении педагогического учпли- 
П1а в прошлом учебном году, только 15 в 
срок выполнили контрольные работы по 
русскому языку и математике.

Не занимаясь в семестре, многие заоч
ники не изъявляют особого желания яв
ляться и на сессию. Летом 1954 года на 
сессию не явилось около 200 заочников 
педагогического института. Явка заочни
ков педагогического училища (г. Томск) в 
прошлую зимнюю сессию не превышала 
30 процентов.

За досрочное выполнение 
пятилетии

Кол.тектпв колпашевской промартели 
«Цветущий север» успешно борется за 
досрочное вьгаолнение пятилеткего плана. 
В январе артель выполшша производст
венный план на 149 процентов, в фев
рале —  на 125 процентов.

В соревновании цехов артели впереди 
идет швейный цех. выполнивший фев
ральский план на 137 процентов. Масте
ра этого цеха тт. Впелобоков, Никульши- 
на, Севастьянова, Юровская и другие си
стематически перевыполняют сменные 
нормы.

Передовые доярки района
В соревновании доярок Крпвошеинского 

района первое место заняла доярка тов. 
Петлина из колхоза т<Цскра», За пять ме
сяцев опа надоила на каждую фуражную 
корову 732 литра. Доярке Петлиной при
сужден переходящий вымпел райкома ком
сомола, она награждена похвальным ли
стом.

Второе место в соревновании доярок 
района заняла доярка колхоза имени Ма
ленкова тов. Гочу. Она надоила за пять 
месяцев 672 литра молока.

Рыба сверх плана
Хорошо работают рыбаки и рыбачки 

ко.роза «Новая жизнь». Верхне-Кетского 
paifO H a. Они выполнили квартальный п.тан 
рыбодобычи на 155 процентов.

Рыбаки и рыбачки колхоза имени Киро
ва также успешно выполняют свои .зада
ния. Рыболовецкие звеш>я, возглавляемые 
тт. Сопыряевым и Медведевым, выполнили 
квартальный план на 112 процентов,

в  продаше севший лук
в  магазинах потрейительской коопера- 

щ ш  села Палбиг _начали продавать свез;ий 
лук, выращенный в теплице. В марте 
будет выращена редиска, в апреле будет 
снята первая партия огурцов.

На экзаменационной сессии подводятся 
итоги самостоятельной работы. Успех ее 
во многом зависит от того, ка к  правиль
но будет организовано проведение экзаме
нов и учебных занятий в период сессии, 
какие условия будут созданы заочникам. 
Однако и здесь допускается много бес
порядков. Нередко расписание учебных 
занятий и экзаменов на период сессии 
совсем не высылается заочнику, а объяв
ленное расписание в ходе сессии часто 
изменяется. Отдельные преподаватели в 
период сессии, вместо предусмотренных 
учебными планами установочных лекций

консультаций, устраивают беглые об
зоры по всему материалу. Так они пыта
ются «нагнать» упущенное, дать заочни
кам в несколько часов то, что последние 
не изучили в течение всего года.

Заочные учебные заведения, не имея 
своей базы на период сессии, вынуждены 
постоянно арендовать учебные и бытовые 
и(1.чещеяия, которые часто оказываются 
совершенно непригодными д.тя жилья и 
занятий.

Все это серьезно сказывается на каче
стве знаний студентов и приводит к  отсе
ву, к  второгодничеству студентов. В пе
дагогическом институте из года в год 
учебный план выполняет не более трети 
студентов. Остальные остаются на второй 
год или отчисляются.

Нескодьво в иных условиях находятся 
студенты п учащив('я вечерних учебных 
заведений. Они имеют возможность посе
щать занятия в вечернее время. Однако 
большую часть программного материала 
им также приходится изучать е^амостоя- 
тельно. Сочетать учебу с работой, конеч
но, трудно. Приходится во многом отказы
вать себе, сокращать время отдыха.

В этом учебном году 180 молодых ра
бочих электромеханического завода посту
пили учиться в школы рабочей молодежи, 
средние и высшие учебные заведения. 
Сейчас половина из них оставила учебу. 
Отдельные из них испуга*тись первых 
трудностей, не проявили настойчивости и

Перед весенним севом
Колхозники сельхозартели имени Круп

ской, Вархне-Кетского района, успешно го
товятся к  весеннему севу. Здесь пол
ностью засыпаны н доведены до посевных 
кондиций семена, отремонтированы инвен
тарь, сбруя, транспорт. На поля вывезено 
более 200 тонн местных удобрений.

В областном нунольном 
театре

Юные зрители охотно посещают област
ной кук4зльный театр. За два месяца в те
атре побывало свыше 10 тысяч зрителей. 
Кроме того, дано 20 выездпы.х спектаклей 
для воспитанников детских домов.

В репертуаре театра спектакли: «Вол
шебная лампа Алладина», «Сказка о рыба
ке и рыбке», «Чарик и Каджарик», «Реп
ка» и другие. Сейчас готовится новый 
спектакль «Марья краса —  золотая коса».

в  Асиновеной М ТС
С каждым ГОЛОМ улучшаются жилищ

ные условия механизаторов Асиновской 
МТС. В истекшем году здесь построено 10 
одноквартирных икцивидуальных, благо
устроенных домов. В текущем году ссу
ды на индивидуальное строительство от
пускаются еще 16 ыеханпзаторам-застрой- 
щикам.

Закончено сооружение второго в МТС 
общежития на 50 человек.

В клубе машинно-тракторной станции 
ежемесячно хемонстртвруется до 15 кино
картин. С большим интересом работники 
МТС просматривают кинофильмы на сель
скохозяйственные темы.

V
Для механизаторов систематически чи

таются лекции на общественно-политиче
ские и сельскохозяйственные темы. Толь
ко за последнее время механизаторы про
слушали лекции: «О международном поло
жении». «Советский Союз в борьбе за 
мир», «50 лет первой русскей револю
ции», «О Втором съезде советских писате
лей». «Проблема продлшгая жизни челове
ка», и другие.

V
На средства профорганизации МТС для 

механизатогя^в приобретены пианино и 
комплект духовых музыкальных инстру
ментов. Духовой оркестр, в составе 16 че
ловек, готовится к  районному смотру ху 
дожественной самодеятельности.

V
Биб.тиотека МТС в истекшем году по

полнилась 500 томаип различной лите
ратуры. Теперь книжны й фонд библиотеки 
составляет около полутона тысяч томов.

V
При МТС сюзданы к^т)сы мотоциклистов 

и шоферов. Желающих обучаться на е>т)- 
сах оказалось 40 человек. Занятия прово
дятся один раз в неделю.

смалодушничали, а товарищи, коллектив, 
общественные организации не сумели их 
во-время поддержать. Не многим лучше 
положение и на некоторых других заво
дах.

Для успешной учебы, кроме желания и 
настойчивости, необходимо иметь п усло
вия. А этих условий ыа многих промыш
ленных предприятиях ка к  раз и нет. Уча
щихся часто остав.1яют для работы в ве
черних сменах, и они вынуждены про
пускать занятия. Не создаются некоторым 
учащимся нормальные условия для са.чо- 
стоятельной работы в общежитиях.

До сих пор в системе заочного п вечер, 
него образования преподавательский сос
тав состоит, ка к  правпло, из «совмести
телей» п «почасовиков», которые в силу 
загруженности основной работой не уде
ляют необходимого внимания студентам 
заочных и вечерних отделений. Руководят 
работой многих заочных учебных заведе
ний также совместители.

Серьезно сказывается на качестве под
готовки специалистов отс.утствие во мпо- 
гых планах учебной и производственной 
практики студентов-заочников. Поэтому 
нельзя проверить, ка к  будущие спецпалн- 
ты умеют применять свои знания н .1 
практике. Пока вечерние и заочные учеб
ные заведения больше занимаются теоре
тической подготовкой специалистов.

Многие недостатки в организации ве
чернего и заочного образования объясня
ются тем, что общественные организации 
учебных заведений и предприятий мало 
интересуются деятельностью отделений ве
чернего и заочного обучения.

Вечернее и заочное обучение являетс-п 
важным элементом подъема культуры 
трудящихся. Устранить недостатки в ор
ганизации вечернего я  заочного обучения, 
обеспечить его дальнейшее развитие —  
значит удовлетворить растущее стремле
ние трудящихся к  повышению своего об- 
разовавая.

А. ТАРАСОВ, 
секретарь Томского горкома ВЛКСМ.

В Колпашевском районе  ̂
затягивают подготовку к севу

НЕРАЗБЕРИХА В РЕМОНТНОЙ 
МАСТЕРСКОЙ МТС

Чажемтовская МТС недопустимо затяги
вает ремонт машин- Б 10 марта здесь от
ремонтировано 27 тракторов из 44, 
план ремонта культиваторов, .лущильников, 
тракторных сеялок, плутов выполнен на 
50 —  60 процентов.

Бакова же главная причина отстава
ния?

—• У  нас нет никакого порядка в оргз. 
низации труда на ремонте, —  рассказы- 
вает рабочий МТС тов. Пушкарев. — Часть 
людей в мастерской часами простаивает 
без работы. Дирекция МТС часто отрывает 
ремонтников на разного рода совещания, 
которые обычно проводятся в рабочее вре
мя. На это теряется уйма времени.

Действительно, достаточно пройтись по 
цехам мастерской и в глаза бросится 
крайне плохая организация ремонтных ра. 
бот.

...В холодном, грязном помещении ма- 
ст«р41коп стоит 4 разобранных трактора. 
Несколько человек ходят по мастерской, 
не зная, за что приняться. Рабочие места 
завалены деталями. В комплектовочном 
отделении детали свалены в кучу .

— Как же люди разбираются в этом во
рохе деталей? —  спрашиваем заведующую 
мастерской тов. Озимияу.

—  А мы на крупных частях сделали 
надписи, —  не без гордости заявила она.

Ремонтники затрачивают много времени, 
чтобы найти нужную деталь.

Судя по приказам дирекции МТС, часть 
ремонтников закреплена за определенными 
рилами, но это только на бумаге. На деле 
сегодня один человек работает на каком- 
либо ум е, завтра на его место приходит 
даугои. Опытные механизаторы использу
ются на второстепенных хозяйственных 
(работах. Например, в первой декаде марта 
из 11 высококвалифицированных бригади
ров тракторных бригад на ремонте было 
занято только четверо. Рабочие, ка к  пра
вило. не получают своевременно заданий.

Неразберпха в организация и планиро
вании труда на ремонте привела к  сниже
нию трудовой дисциплины. Прогулы рас
тут изо дня в день. В декабре прогулы 
состави.ти более 300 человекодней, в ян
варе они возросли до 538 человекодней. 
Цифры, над которыми дирекции и партор
ганизации МТС с.18дувт серьезно призаду
маться. Они свидетельствуют не только о 
неумении руководителей МТС хскрошо ор
ганизовать работу ремонтной мастерской, 
но и о нежелании поработать с людьми.

ЧТО ТАКОЕ «ОТРЕМОНТИРОВАННЫЙ» 
ТРАКТОР?

В минувшем году Чажемтовекзя МТС 
допустила большой п^ерасход средств —  
более 100 тысяч рублей. Солидная 
часть их была затрачена на ремонтные 
работы. Плохо отремонтированные машины 
быстро ВЫ.ХОДИЛИ из строя, их ремонтиро
вали вновь, тратили на это время, труд и 
средства. МТС затратила на кчптггалышй 
ремонт каждого трактопа АТЗ-НАТЙ в 
ореднем по ,8.880 рублей вместо 5.052 
рубля по плану, на ремонт сеялки —  
399 рублей вместо 144 руб.тей. лущиль
ника —  336 рублей вместо 76 рублей. 
Перерасход средств на ремонт трактора 
АСТЗ-НАТИ Л1 29 достиг 6.297 рублей.

Такова цена бесхозяйственности руко
водителей МТС!

Но. быть может, в этом году в МТС по
высилось качество ремонта? Нпчего подоб
ного. Как и в прошлом, нынче здесь снова 
ремонтируют машины плохо, снова обрека
ют тракторы на простои в борозде. 
При проверке у отремонтированного 
гусеничного трактора 28 обнаружено 
13 серьезных дефектов. На ходу у него 
самопроизвольно выключилась вторая пе
редача. Отсутствовало штопорное кольцо 
коромысла, не был закреплен мостик маг
нето и т. I .

При наружном осмотре 16 отремонтиро
ванных тракторов, у  каждого из них обна
ружено более 10 дефектов.

Не лучше качество ремонта сельхозма
шин и инвентаря. У вышедшей из ремон
та сеялки Лг 7 необходимо заменить звез
дочки. отрегулировать цепь контроприво- 
да, заварить в одном месте раму и г. д.

Дефекты имеются у  каждой отремонти
рованной сеялки, у каждого плуга, куль
тиватора.

Одна из главных причин этого, —  от
сутствие контроля со стороны дирекции 
МТС за качеством ремонтных работ.

В Чажезгговской МТС контроль за каче
ством ремонта был по существу возложен, 
на одного механика-контролера тов. 
Мавькова. Когда же тов. ^Маньков выезжал

в вомаищ ювки, то отремонтированньте 
машины вообще никто не принимал. Неко
торые акты  о приемке вышедших из ма
стерской машин им не подписаны, но ма
шины эти включены в сводки, ка к  отре- 
зшнтированвые.

Много инвентаря и сельхозмашин, тре
бующих ремонта, валяется на ко.тхозных 
полях и лугах. На л>тах колхоза имени 
Мичурина разбросаны тракторные сеялки, 
широкозахватные н боковые тракторны«' 
грабли, стогометатель, силосорезка. На 
усадьбе этого же колхоза занесены снегом 
три тракторных плуга, тракторная сеялка.

ЧЕН И КАК СЕЯТЬ КУКУРУЗУ?
Колхозы зоны МТС нынче до.джны на 

.значительной площади посеять кукурузу. 
В условиях северного района эта новая 
культура П)ебует особенно тщательной 
подготовки к  ее посеву. Необходимость 
этого признают везде. Руководители МТС 
UO этому поводу произнесли немало пла
менных речей, а на деле ничего не пред
принимают, чтобы хорошо подготовиться 
к  севу кукурузы ..

Чтобы обеспечить своевременное прове
дение сева кукуфь'зы механизированным 
способом, МТС должна переоборудовать для 
этой цели 10— 11 зерновых сеялок. Но 
этого не делается.

Не переоборудуются и культиваторы для 
квадратно-гнездовой посадки и междуряд
ной обработки пропашных культур.

МТС не ведет подготовку кадров для 
проведения квадратно-гнездового сева к у 
курузы и других пропашных культур. .А 
ведь многие колхозники не знакомы с аг
ротехникой возделывания кукурузы , не 
знают, ка к  ее сеять. В прошлом году во 
время сева в отдельных колхозах зоны 
кукуруза засыпалась в сеялки прямо... в 
початках. Не повторятся ли эти печальные 
факты и нынче?

В колхозах зоны МТС крайне п.лохо го
товятся к  севу семена. Из 12 тысяч цент
неров семян зерновых культур свыше 
11 тысяч центнеров некондиционны по 
влажности, всхожести и сорности.

Плохо организована вывозка удобрений 
на поля. Б 1 нарта навоза вывезено толь
ко 5.059 тонн при плане 45.300 тонн.

Как же руководители МТС думают по
вышать урожайность колхозных полей? 
На этот вощюс директор МТС тов. Семенов 
отвечает весьма неопределенно.

— Побольше золы думаем собрать, удоб
рения будем вывозить на поля.

— А сколько МТС нынче должна под
нять весновспашки?

—  Точно не могу сказать.
Директор МТС не имеет представления 

о том, сколько в колхозах имеется поле
водческих бригад, какая им нужна помощь 
в подготовке к  весенним полевым р в о 
там.

РЕШЕНИЙ МНОГО. А ДЕЛА МАЛО
Тяжелое положение с подготовкой к  се

ву сложилось не только в колхозах зоны 
Чажемтовской МТС, но и во многих других 
сельхозартелях Колпашевского района.

Нельзя сказать, что Колпашевскнй гор
ком КПСС и ГОРИСПОЛКОМ не занимаются 
подготовкой МТС и колхозов Е севу. Этот 
вопрос в последнее время не сходит с по
вестки дня заседаний бюро горкома партии 
и исполкома горсовета. По этому поводу 
принимается много решений.

первой половине февраля бюро горко
ма КПСС заслушало отчет тов. Семенова о 
ходе подготовки МТС к  севу. На бюро бы
ли вскрыты вопиющие недостатки в ор
ганизации ремонта тракторного парка. 
Тов. Семенов пообещал в кратчайший срок 
устранить эти недостатки и так организо
вать работу ремонтной мастерской, чтобы 
из нее через каждые два дня выходил от
ремонтированный трактор.

Бюро горкома партии поверило на слово 
тов. Семенову, и не организовало контроля 
за выполнением принятого решенпя.

5 марта тов. Се.менов отчитывался о 
ходе подготовки к  весне на сессии горсо
вета. I I  на этот раз были обнаруже
ны крупнейшие недостатки. Тов. Семенов 
вновь дал обещание в кратчайший срок 
устранить все недостатки в организации 
подготовки .МТС к  севу.

II  опять это обещание выполняется пло
хо.

От горкома паргип и торисполкома 
требуется постоянное, оперативное руковод
ство МТС, организацпя проверки исполне
ния принятых решез£ии, улучшение рабо
ты парторганизации МТС.

М. САВЧЕНКО.
инженер Колпашевского училища механи

зации сельского хозяйства.
А. КУДИНОВ,

соб. корр. газеты «Краснов Знамя».

Конференция родителей учащихся
Более 150 (родителей учащихся школ 

Куйбышевского района г. Томска приняли 
участие в проведенной на днях педагоги
ческой конференции. С докладом на тему 
«Роль семьи в воспитании детей» высту
пила заведующая районным педагогиче

ским кабинетом тов. Евсевьева. После до
клада участники конференции обсудили 
вопросы воспитания. Родители г г .  Галкина 
(школа М  12). Позднякова (школа М1 (I), 
Сннтко (школа 7) и другие подели
лись опытом воспитания своих детей.

О поездке в США редакторов советских 
студенческих и молодежных газет

Как сообщалось в печати, редакторы 
американских студенческих газет, посе
тившие в 1953 г. Советский Союз, при
гласили в США делегацию редакторов 
советских студенческих и молодежных 
газет.

Это приглашение бтдло принято, и  ле
том 1954 г. участники советской делега
ции обратились в американское посоль
ство в Москве за визами па въезд в 
США. Однако правительство США откло
нило этот запрос со ссылкой на то, что 
в период летних каникул в США имеет 
место незначительная активность среди 
организованных студентов и молодежи.

6  ноябре 1954 г. запрос о визах ре
дакторам советских студенческих газет 
был повторен.

10 марта 1955 г. посольство США со
общило Министерству Иностранных Дел 
СССР, что п^уппе редакторов сгуденчо- 
ских и молодежных газет Советского Сою
за будут выданы визы сроком на трид
цать дней. Группа редакторов может в

течение этого перподл посетить Нью- 
Йорк, Вашингтон, Детройт (Анн Арбор). 
Чикаго, Сан-Фралцнеко в Лос-Анжелос. 
Вместо гор. Атланта, находящегося теперь 
в запретном районе, группа может посе
тить гор. Таскити в штате Алабама.

Посольство США сообщило, что госу
дарственный департамент отклоняет хода
тайства о визах для советских перевод
чиков. При этом  посольство указало, что 
группу редакторов советских студенче
ских и молодежных газет будут сопро
вождать переводчики и гиды, выделенные 
американским институтом международно
го образования.

Посольство США поставило в извест
ность о том, что в маршруте поездки до- 
пустнаш небольшие изменения, но все 
изменения будут подлежать рассмотрению 
и специальному одобрению правитель
ством Соединенных Штатов в соответст
вии с существующими правилами пере
движения. (ТАСС).

ц  i
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К У К У Р У З Е -Ш И Р О К У Ю  ДО РО ГУ НА КОЛХОЗНЫ Е ПОЛЯ
Из onbima ботанического сада Томского университета

Б деле создатшл прочной корневой 
вы. необходЕной длл крутого подъема гп>  
вотноводства, кукурузе справедливо очво- 
дитса особо важная роль.

Ценность ку ку р 5’зы, указывается в по
становлении январского Пденуиа ЦБ 
КДСС, состоит в том. что одна эта куль
тура одновременно решает две задачи —  
пополнение ресурсов зерна в получение 
из стеблей кукурузы  хорошего силоса.

Кукуруза очень отеы вчра на условия 
выращивания и при высокой агротехни
ке дает исключительно высокие урожаи 
как  зерна, так и зеленой массы. На У к 
раине нзвесп1ые мастера-кукурузоводы 
Марк Озерный, Степанида Виштак и 
многие другие собирают по 80— 100, а 
на отдельных участкчах— по 200 и более 
центнеров зерна кукурузы  с гектара. 
Колхоз имени Сталина, Вурнарского рай
она, Чувашской АССР вырастил по 800 
центнеров зеленой массы и 166 центне
ров кукурузны х початков е гектара. По
добных примеров можно привести немало.

Кукуруза отличается не только высо
кой урожайностью, но и высокой пита
тельной ценностью зерна и зеленой мас
сы. Если питательная ценность одного ки 
лограмма овса составляет одну кормовую 
единицу, ржи —  1,18, ячменя —  1,26 
кормовых единиц, то зерна кукурузы  —  
1.34.

Исключительно высокой питатель
ностью отличается и силос из кукурузы . 
Если кукуруза убирается на силос вместе 
с початками в фазе молочной зрелости, то 
в этом случае в ста килограммах силоса 
содержится 2 1  кормовая единица. А в 
100  килограммах силоса нз стеблей и 
листьев кукурузы (без початков) содер
жится 15 кормовых единиц. Этим и объяс
няется, что при введении в рацион к у 
курузного силоса дойным коровам удои 
молока возрастают в полтора —  два раза 
н  более.

К у к у р р а  успешно продвигается на се
вер, завоевывает все новые и новые рай
оны. В европейской части Союза кукур у 
за уже выращивается в Архангельской 
областя. Колхоз «Красный восход» этой 
области, расположенный на острове в 
устье Северной Двины, недалеко от вла
дения ее в Белое море, в прошлом году 
получил по 900 центнеров зеленой мас
сы кукурузы  с гектара. «На каждый за
траченный рабочий день, —  сообщает 
бригадир этого колхоза тов. Дебедев, —  
получено 2,5 тонны зеленой массы к у к у 
рузы».

Хорошие результаты по выращиванию 
кукурузы  на силос получены и в И ркут
ской области, в Бурят-Монголии и  Я ку 
тии. Она успешно выращивается в се
верных районах, в климатических усло
виях более суровых, чем в Томской обла
сти.

В прошлом году посев кукурузы  впер
вые ПРОИЗВОДИЛИ и колхозы нашей обла
сти. Колхозы «Северное сияние», имени 
Жданова, Бакчарского района, аменп Ка
линина, «Путь Ленина». Кожевниковско- 
го района, и другие даже при невысо
ком уровне агротехники ее возде.гавания 
собрали урожай от 250 до 300— 100 
центнеров зеленой массы кукурузы  с гек
тара.

На опытном участке Сибирского бота
нического сада урожай кукурузы  на си
лос в обычных полевых условиях соста
вил около 600 центнеров с гектара.

Однако во многих колхозах собран низ
кий урожай куку’ру'зы. Причина —  в тру
бач нарушения агротехники ее возделы
вания. Во многих колхозах запоздали с 
посевом кукурузы , сеяли ее в конце мая, 
а в некоторых случаях и еще позднее. 
Размешали ее на землях с низким плодо
родием. почвы как следует не удобряли 
и не обрабатывали, не организовали уход 
за посевами.

Кукуруза —  теплолюбивая кульп'ра, 
но ранние весенние заморозки до 2 граду
сов холода, ка к  правило, для нее не опас
ны.

В цача.те вегетапни кукуруза требует 
много тепла. В этот период она хорошо 
развивается при повышенной температу

ре почвы я воздуха. Кукуруза экономно 
расходует влагу. На создание единицы 
сухого вещества воды у нее затрачивает
ся почти в 2  раза меньше, чем у пшени
цы и овса. Наибольшее количество воды 
кукуруза расходует в период выбрасыва
ния метелки.

По сравнению с зерновыми хлебами к у 
куруза меньше повреждается сельскохо
зяйственными вредителями и болезнями. 
Она является хорошим предшественником, 
в то же время сама требует окультурен
ных, хорошо удобренных плодородных 
почв.

С учетом этих биологических особенно, 
стей кукурузы  определяется и агротехни
ка ее возделывания.

На опытных участках Сибирского бо
танического сада кукуруза выращивается 
на протяжении многих лет и  дает из го
да в год хорошие урожая зеленой массы 
и зрелые початки.

В прошлом году мы высевали семь сор
тов кукурузы , из них на семена высева
лась кукуруза сортов —  минусинская 
желтозерная, минусинская коричневая, 
безенчукская, бессарабская, английская и 
на силос —  под названием рядовая, из 
Запорожской области.

Почва, на которой высевалась кукуру 
за, среднеоподэоленная. Посевы на семе
на размещались после бахчевых культур, 
а на силос • после пшеницы. Участки 
были вспаханы н.а зябь. Весной проведе
но раннее боронование, а позднее (перед 
посевом) —  культивация. Под кукурузу 
на силос были внесены удобрения: смесь 
перегноя из расчета 6 тонн на гектар и, 
кроме того, минеральные удобрения: су
перфосфат нз расчета 2,5 центнера на 
гектар и калийная с.о.1ь —  1 центнер 
на гектар. Удобрения вносплпсь в лунки 
ПРИ посеве.

Посев проводился в два срока: 15 и 
2 2  мая. квадратно-гнездовым способом с 
межд5’трядиями в 60 сантиметров. Семена 
заделывались на глубину 4 —  5 санти
метров.

Уход за посевами кукурузы  состоял из 
двукратного рыхления междурядий. 8 ав
густа было отмечено цветение кукур у 
зы первого срока сева.

Кукуруза была убрана в начале сен
тября в стадии молочной спелости. На 
каждом растении было 2— 4 початка. В 
момент уборки растения достигали трех
метровой высоты. Урожай зеленой массы 
составил около 600 центнеров с гектара.

Уборка кукурузы  на семена была про
ведена первого сентября. Все сорта— гиб
рид ботанического сада, минусинская 
желтозерная, минусинская коричневая, 
безенчукская, бессарабская —  дали зре
лые початки.

Хорошему росту кукурузы  (ее вегета
тивной массы) в наших условиях благо
приятствует большое количество осадков, 
выпадающих обычно в конце июня и на
чале июля, ка к  раз в то время, когда 
кукуруза наиболее нуждается в почвен
ной влаге и быстро растет.

Несомненно, урожай кукурузы  в 600 
центнеров не предел. Дальнейшее совер
шенствование агротехники выращивания, 
в частности, точное определение сроков 
сева, приведет к  еще более высоким уро
жаям. В текущем году мы ставим задачу—  
разработать агротехнику получения урожая 
кукурузы  в 800— 900 центнеров зеленой 
массы с гектара, а также агротехнику 
получения се.мян позднеспелых —  силос
ных сортов кукурузы . Последнее будет 
началом работы по выращиванию мест
ных гибрадных семян кукурузы .

Как известно, посев гибридными семе
нами является одним нз важных условий 
повышения урожайности кукурузы .

Для того, чтобы довести выращивание 
позднеспелых сортов кукурузы  до полно
го созревания початков, нужно высевать 
ее не семенами, а высаживать рассадой в 
перегнойно-земляных горшочках. В прош
лом году мы проделали небольшой разве
дывательный опыт, который дал положи
тельные результаты. Нынче эта работа 
будет расширена. Посев семян в пере
гнойно-земляные горшочки будет произ- 
вод1Гться за один —  полтора месяца до 
высадки растений в грунт. Подсчеты по
казывают, что если кукурузная рассада 
высаживается затем на хорошо обрабо
танный плодородный участок, то высокий 
урожай ее вполне оправдает затраты на 
выращивание рассады в перегнойно-зем
ляных горшочках.

В текущем году площадь под кукуру 
зой в колхозах нашей области значитель
но увеличивается. Задача состоит в том, 
чтобы в каждом колхозе овладели агро
техникой выращивания кукурузы . Нель
зя допускать повторения прошлогодних 
ошибок.

Очень важно правильно выбрать уча
сток для посева. Нельзя размещать к у к у 
рузу на почвах с близким залеганием

грунтовых вод. на почвах с резко выра
женной 1;ислотностью (если одновременно 
не проводится известкование). Лучше 
всего для посева кукурузы  ио,дойдут уча
стки хорошо окультуренные и удобрен
ные или недавно освоенные новые плодо
родные земли в полях кормовых севообо
ротов, желательно на южных склонах. 
Желательно также, чтобы участок был 
защищен от северных ве-тров лесом.

Участок под кукурузу  должен быть 
вспахан на зябь. Весной проводится 
обычная предпосевная обработка зяби.

Посев должен произво.днться в хорошо 
подготовленную почву. Для предупрежде
ния повреждения семян и проростков 
проволочником, необходимо перед посевом 
семена опудрить 1 2 -процентным дустом 
гексах.1орана из расчета 1 — 2  килограм
ма порошка на центнер семян. Семена 
должны заделываться во влажный слой 
почвы на глубину 4— 6 сантиметров. Та
кая неглубокая за.делка семян снижает 
повреждение посевов проволочником и 
благоприятствует быстрому появлению 
всходов.

Норма высева семян кукурузы  зависит 
от сорта, способа посева и- колеблется в 
пределах от 20 до 30 килограммов на гек
тар.

Наиболее совершенный способ посева 
кукурузы  —  квадратно-гнездовой. 
дает возможность производить последую
щие рыхления междурядий как вдоль ря
дов, так II поперек их, механизирован- 
ным путем, что позволяет резко сокра
тить затраты по уходу за растениями и 
создать более благоприятные условия для 
роста и развития растений и значитель
но повысить их урожайность. В наших 
условиях ширина междурядий должна 
быть 60— 70 сантиметров.

Если вскоре после посева дожди уплот
нили верхний слой почвы и возникает 
опасность образования корки, проводится 
боронование посевов поперек рядков. Уход 
за посевами сводится к  подкормке, борь
бе с сорняками, рыхлению междзгфядпй, в 
ряде случаев —  к  прореживанию расте
ний. Рекомендуется проводить искусствен
ное доопыление.

Колхозы области располагают всеми 
возможностями, чтобы выращивать "ысо- 
кий урожай кукурузы . Эти возможности 
должны быть использованы.

Н. ПРИКЛАДОВ, 
кандидат биологических наук.

На снимках: (слева} кукуруза, выращенная в прошлом году на опытном участке Сибирского ботанического са
да. Урожай зеленой массы составил около 600 центнеров с гектара: (справа) зрелые початки кукурузы сор
та безенчукская, выращенные в 1954 году на опытном участке Сибирского ботанического сада.

Фото Ф. Хитриневича.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Ускоренный метод 
откорма свиней

в передовых колхозах и совхозах стра
ны все более широкие распространение 
получает ускоренный метод откорма сви
ней. Сущность этого метода заключается 
в том. что при сравнительно небольших 
затратах концентрированных кормов он 
позволяет сокращать сроки откорма, уве- 
лшшввбт выход и  снижает стоимость 
продукции.

Время ускоренного откорма можно раз
делить на три периода: первый —  под
сосный, второй —  выращиванпя и тре
тий —  интенсивного откорма.

Первый, подсосный период продол
жается два месяца —  со дня рождения 
до отъема поросят от матери.

К моменту отъема хорошо развитый 
поросенок должен весить не менее 15—  
18 килограммов. Этого можно добиться 
путем обильного кормления поросенка мо
локом матери и подкормкой. С 5-го дня 
жизни поросят нужно подкармливать 
цельным коровьим молоком, начиная с 
50 граммов в су-гки. В двухнедельном 
возрасте цельное коровье молоко посте- 
понно заменяют сепарированным. Молог» 
должно быть свежим. Можно скармливать 
его 0 в виде простокваши. В некоторых 
хозяйствах заквашенное ацидофильной за. 
кваской иолоко используют как  профи
лактическое средство против желудочно- 
кишечных заболеваний.

Е моменту отъема от матери поросята 
должны быть приучены к  разнообразным 
кормам. Уже с б— 7 дня жизни рекомен
дуется давать поросенку поджаренвые

зерна шпенипы или овсяной крупы. По
едание сухого, требующего пережевыва
ния корма, способствует прорезыванию 
зубов у поросят и наилучшему развитию 
органов пищеварения.

С 8— 10 дня в рацион поросят вводят 
измельченные концентраты —  просеян
ную овсянку, ж-мыхи (кроме хлопкового), 
мясную или рыбную муку и т. д.

в  смесь концентратов полезно добав
лять до 5 процентов (по весу) сенной 
муки из лучшего клевера. Концентраты 
скармливаются в впде молочной каши, 
овсяного киселя, позднее их дают в су
хом виде, а часть в вп.де - осоложенных 
пли дрожжеванных «затирок».

С этого же времени поросятам дают и 
корнеклубнеплоды, сначала лучше всего 
морковь, а затем свеклу и картофель.

Начиная с 3— 5-дневного возраста у 
поросят должна быть постоянно чистая 
вода, уголь и смеси минеральных кормов 
(мел, костяная мука, красная или желтая 
глина).

Всего за этот период на каждого поро
сенка скармливается до 20  килограммов 
концентратов, 15—-20 литров цельного и 
снятого молока и 5— 6 килограммов 
корнеклубнеплодов.

Второй период —  выращивания поро
сят после их отъема от матерей продол
жается 4— 5 месяцев. Главная цель —  
вырастить крепких здоровых подсвинков, 
подготовить их к заключительному пе
риоду откорма, приучить поедать боль
шие количества объемистых кормов.

За этот период поросятам скармлива
ются, главным образом, дешевые объеми
стые корма, летом используется пастби
ще и зеленая подкормка, а зимой —  си
лос. Концентратов за этот период скарм
ливается до 80 килограммов на голову.

Е б— 7 .месяцам живой вес подсвинков 
при таком кормлении может быть доведен 
до 55— 65 килограммов, а их органи.гм 
подготовлен к  заключительному, третье.му 
периоду интенсивного откорма.

Заключительный период откорма про
должается 60 дней. В это время свиней 
обильно кормят картофелем, корнепло
дами, силосом и т. д. Концентратов за 
этот период скармливают 1,5— 2 центне
ра, дача их в первые 20 дней третьего 
периода должна составлять 20— 25 про
центов объемистых кормов по весу, вто
рые 20 дней —  30— 40 процентов от 
общей дачи кормов и  в заключительный 
период —  последние 20  дней —  полови
ну всех кормов.

Такой откорм дает возможность полу
чать привесы до 800 и более граммов в 
сутки. Е 9-месячному возрасту вес от
кормленных до ветчинных или полусаль- 
ных кондиций свиней достигает 100  и 
вын1в килограммов.

Во все периоды выращивания и  откор
ма свиней нужно в изобилии обеспечи
вать водой н минеральными кормами 
(соль, мел, костяная мука и т . д.). Недо
статок минеральных веществ задерживает 
рост, снижает аппетит и усвояемость кор
мов. Прц ускоренном откорме затрата кор
мов на килограмм привеса, как это пока
зывает опыт передовых хозяйств, состав
ляет ненее 5 кормовых единиц.

Высокие привесы можно получить толь
ко при правильной подготовке кормов к 
скармливанию. Корма должны подготлвли. 
ватьля так. чтобы вызывать аппетит.

При введении в рацион большого колп- 
чества объемистых кормов свиней нужно

кормить 4 раза в сутки, причем при 
каждом кормлении корма давать не сра
зу, а частями, —  так свиньи съедают 
больше.

Если в первый и второй периоды, ког
да свиньи выращиваются, для них важ
но обеспечить прогулки, то в период ин
тенсивного откорма для свиней создают 
условия покоя, содержат их без моциона, 
в затемненных свинарниках, где свет 
включается только на время кормления. 
При этом евины  больше спят, н пепро- 
Езводительные затраты питательных ве
ществ значительно сокращаются.

Известно, что в заключительный пе
риод откорма у свиней зачастую снижает
ся аппетит. Чтобы избежать этого, реко
мендуется в последние 30— 40 дней от
корма раз в неделю лишать свиней корм
ления. давать им только воду. Такая го
лодно-водяная диэта благотворно дейст
вует на откармливаемых свиней —  рез
ко повышается аппетит, улучшается ус
воение корма в кишечнике.

Большое значение для успеха откорма 
имеет выбор поросят. Лучше и дешевле 
откармливать поросят, родившихся во 
вто’рой половине зю е ы  —  феврале, марте. 
Такие поросята к  выходу на пастбище 
окрепнут н могут хорошо поедать зеле
ный корм.

Как пока,зывает опыт многих хозяйств, 
эти приемы дают возможность значитель
но повысить эффективность использова
ния кормов в организме животного. При 
тех же затратах кормов.полргают приве
сы на 15— 20 процентов выше обычных, 
что значительно удец[евляст стоимость 
откорма.

В. ПИСАРЕВ, 
заместитель начальнииа областного 

управления сальечего хозяйства 
по животноводству.

Покончить С нарушениями 
Устава сельхозартели

Партийные, советские и сельскохозяй
ственные owaHH должны обеспечить си
стематический контроль за строжайшим 
соблюдением Устава сельскохозяйственной 
артели, не допускать разбазаривания об
щественных земель и колхозного добра, 
принимать меры к  ycTipanoiraro бесхозяй
ственного ведения дела в колхозах.

Однако в Тугансвом районе борьба с 
нарушениями Устава сельхозарте.ди ведет
ся плохо. Исполком райсовета, работники 
машинно-тракторных станций почти не 
занимаются этим важным делом.

Землеустроитеяп, имеющиеся в каждой 
т четырех МТС района, а также рабо
тающий при исполкоме райсовета старший 
землеустроитель тов. Найденов плохо ве
дут борьбу с |разбазариваняем колхозных 
.земель. В результате многие руководители 
колхозов распоряжаются колхозными уго- 
диями, как им вздумается.

Председатель колхоза имени Вышинско
го тов. Талпекнн за ремонт склада выде
лил бриг4.!е плотников 20  гектаров при
надлежащих колхозу сенокосных угодий. 
Кроме того, тов. Талпекин разрешил ко
сить сто на колхозных землях продавцу 
сельпо тов. Волкову. Об этих фактах было 
известно председателю Итатского сельсо
вета тов. Крепша. но он укрыл нарушите
лей Устава сельхозартели.

Секретарь Ново-Рождественского сель
совета тов. Евтушенко сам нафушает 
порядок землепользования. Вместо пола
гающихся по закону 0,15 гектара при
усадебного участка он отвел себе приуса
дебный участок в 0,5 гектара. Об этом 
знали заведующий райфинотделом тов. 
Новиков и районный уполномоченный 
минзага тов. Карбышев, но необходимых 
мер они не приняли.

Нарушает Устав сельхозартели предсе
датель колхоза имени Чапаева тов. Казеев. 
Он незаконно разреши,! косить сено на 
колхозных землях различным организа
циям г. Томска. В колхозе имени Андреева 
разбазарено около 300 гектаров колхозных 
земель, за что председатель колхоза Зы
ков привлечен к  судебной ответственно
сти.

В районе имеются факты разбазарива
ния общественного скота. Председатель 
колхоза имени Советской Армии тов. Пар
шин без всяких документов, якобы, за 
оказанную колхозу помощь в уборке уро
жая выдал представителю одной органи
зации из колхозного стада борова, барана 
н быка.

Много недостатков имеется я в распре
делении общественных средств колхозов.

Нередко денежные средства, получени1ле 
от колхозной торговли, 1»асходуются пл 
месте, минуя счета Госбанка. П.тохо но- 
став.хено во многих колхозах аваненр^ша- 
ние колхозников, занятых в ашвотнозод- 
стве.

Обо всех этих фактах прокурат>т)а свое
временно сообщи.да в райисполком и .ш- 
ректорам МТС. Но руководителей района й 
МТС они не встревожили. Почти никаких 
ме}) Д.1Я ликвидации и, главное, щи' ду- 
прежденйя нарушений Устава сельхозарте
ли в колхозах не принимается.

Во многих колхозах района нарушают 
демократические основы управления ар
тельным хозяйством: общие собрания кол
хозников проводятся несистематически, 
ревизионные комиссии работают плохо. В 
колхозах «Социа.гйстическая Сибирь», 
имени Вышинского, имени Ма.денкова, 
имени Мичурина, имени (Светской Армии 
ревизий не было в течение года. Об этом 
известно директорам МТС тт. Рязанову, 
Большакову и Казаржевскому. но никаких 
мер к  улучшению работы ревизионных ко
миссий они не принимают.

Плохо работают и некоторые инструк
торы-бухгалтеры МТС по колховному уче
ту. Ннструктор-бухгалтер Петропавлов
ской МТС тов. Козлов за весь 1954 год 
не провел ни одной проверки финалсово- 
хозяйствеыной деятельности обслуживае
мых станцией колхозов.

Недопустимое положение создалось в 
районе с охраной ко.1Хозных лесов. Во 
многих колхозах нет лесников. Лесосеки 
для рубки леса не отводятся, леса выру
баются хищнически. В большинстве слу
чаев отпуск древесины производится бес
платно. В колхозе имени Советской Ар
мии из 150 хозяйств билеты на рубку ле- 
са имеют лишь 3 хозяйства, в колхозе 
имени Пушкина из 198 .хозяйств —  лишь 
44. Виновные в самовольной рубке леса & 
ответственности не привлекаются. Машин
но-тракторным станциям билеты на руб
ку  леса выдаются но взаиморасчету, что 
строго запрещено.

Нужно принять меры к  усилению борь
бы с нарушенпямп Устава сельхозартели в 
Туганском районе. Ответственность за это 
ложится на руководителей местных Сове
тов, работников МТС. Необходимо широь) 
организовать на селе разъяснение Устава 
сельхозартели, наладить контрольно-реви
зионную работу в колхозах, строго нака
зывать нарушителей Устава —  основного 
закона колхозной жизни.

Н. ГОЛУБЕВ, 
прокурор Туганского района.

Готовятся к  смотру художественной самодеятельности
Коллектив художественной самодеятель

ности клуба завода р е ж щ п х  инструментов 
готовится к  смотру художественной само
деятельности. который состоится в апреле 
этого года. В смотре примут участие дра
матический, хоровой, танцевальный и 
другие кружки .

В репертуар коллектива художественной 
самодеятельности входят песни советских 
композиторов в исполнении хора, сольные

номера, русские и украинские танцы, ху 
дожественное чтение, акробатика. Драма
тический коллектив готовит скетч «За рус
ский язык», интермедию «Дорожные знз-

Солисты репетируют номера, с которы
ми они выступят на смотре. Штамповщи
ца А. Разумова разучивает част'^тпкв о 
целинных землях, работник 23-го цех* 
В. Черных —  песни «Вернулся я на Ро
дину» и «(Солдатский вальс».

Письма в редакцию
Нужен гараж для трактора

С большим вниманием прочитал я по. 
становление январского Пленума ЦК 
КПСС «Об увеличении производства про
дуктов животноводства». Оно заставило 
меня с особой требовательностью посмот
реть на свою работу в строительной 
бригаде, задуматься над тем, что у нас 
еще не сделано, что нужно для того, 
чтобы работать еще лучше.

Я работаю на вывозке леса для строи
тельства животноводческих помещений 
в колхозе «Большевик» уже второй год. 
В прошлом году я вывез за зи.чу 500 
кубометров леса, выполнив общий объем 
работы в 3.000 кубокплометров, В ны
нешнем году дирекция МТС снова напра
вила меня с напарником И'. Рейник в 
этот колхоз на вывозку леса. За два ме
сяца мы вывезли 600 кубометров ' леса, 
выполнив общий объем работы в 3.600 
кубокилометров.

Этп итоги являются, ка к  нам сказали 
в МТС, лучшими результатами работы 
трактористов, занятых сейчас в колхозах

зоны на транспортировке леса. Но мы не 
успокаиваем себя этим. Мы видим, что 
у нас еще велики резервы в использо
вании трактора. Работаем мы пока еще 
неравномерно. Иногда делаем за день 
3 рейса и вывозим 30 кубометров леса, 
а иногда только один— д̂ва рейса, то 
дневную норму выполним на 250 процен
тов, а то и до 90 процентов не дотянем.

Причина, прежде всего, в том, что прав
ление колхоза не создает нам условий 
для работы. В колхозе нет гаража. Техни
ческий осмотр и мелкий ремонт нам при
ходится производить под открытым небом. 
Мы затрачиваем на это в два— три раза 
больше времени, чем при работе в теплом 
помещении. В сильные морозы на пуск 
мотора приходится тратнть по два —  три 
часа.

Мы неоднократно обращались к  предсе
дателю колхоза тов. Игнатенко с прось
бой построить гараж для трактора, но ре
зультата никакого.

А. ТОЛСТИКОВ, 
тракторист Турунтаевской МТС,

Нарушают правила советской торговли
В отделении Тут^унтаевского сельпо при 

Турунтаевской МТС товары часто про
даются по знакомству. На днях мы узна
ли, что в ларек поступилн конфеты и 
другие кондитерские изделия. Однако, 
когда мы пришли в ларек, там этих това
ров уже не было. _____

Продавец тов. Пушкарева заявила:
—  Конфеты проданы определенным ли

цам по указанию председателя сельпо тов. 
Фпсенко.

Н. ТАМБОВЦЕВ, 
лиспетчер Турунтаевской МТС.

Нет заботы о бытовом обслуживании 
лесозаготовителей

В поселке Торбинского лесозаготови
тельного пункта  Зырянского района не
удовлетворительно организовано бытовое 
обслуживание жителей поселка. Плохо 
работает столовая. Меню здесь бедное, хо
тя на складе всегда в достаточном коли
честве есть мясо, крупа, овощи п другие 
продукты, из которых можно готовить 
разнообразные блюда. Пища часто бывает 
невкусная.

Еще хуже организовано общественное 
питание на лесоучастках. Работа поваров 
никем не контролируется. Продукты заг 
кладываютея в котел произвольно. Поме
щения, в которых приготовляется пища.

хранятся продукты, а также столовые на
ходятся в антисанитарном состоянии. Сто
лы грязные. Теплой воды, мыла и поло
тенец нет.

Хлеб выпекается плохого качества; 
сверху подгорелый, в середине тесто, 
хотя мука отпускается в пекарню хоро
шая.

В поселке нет швейной мастерской. Для 
того, чтобы сшить костюм или даже ру
башку, нужно ехать за 60 километров. 
Нет парикмахерской, сапожной мастерской.

Орс Зырянского леспромхоза (начальник 
тов, Лесогурский) плохо заботится о нуж 
дах лесозаготовителей. М, ТВЕРДОЛИД.

По следам неопубликованных писем
В редакцию поступил сигнал о том. что 

бухгалтер Кицинского лесозаготовительно
го пункта Берегаевского леспромхоза Коч
иев появляется на работе в нетрезвом ви
де.

Управляющий трестом «Чулымлес» тов. 
Суханов сообщил редакции, что Кочнев с 
работы снят.

В одном из писем в редакцию сообща-

лось, что работник Красноярского отделе
ния связи Ерпвошеинского района Ковы. 
ЛИН обсчитывает переводополучателей.

Как сообщили нам из областного управ
ления связи, Ковы.тин с работы снят, 
присвоенные деньги взысканы. На начатъ- 
пика отделетгая связи тов. Лесового нало
жено административное взыскание.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я

За 25 дней—около 200 миллионов подписей 
под Обращением Бюро Всемирного 

Совета Мира
ПЕКИН. 11 марта. (ТАСС). На состояв

шейся сегодня в Пекине пресс-конферен
ции представитель Всекитайского комитета 
но сбофу подписей под Обращением Бюро 
Всемирного 0)вета Мира сделал заявление 
о ходе кампании по сбору подписей в Ки
тайской Народной Республике под Обраще
нием против применения атомного ору- 
к и я .

К  10 марта, т. е. за 25 дней после на
чала кампании, в Китае под Обращением 
подписалось 194.879.988 человек. В 
крупных и средних городах Китая под Об
ращением подписалось 80 процентов 
всего населения.

В настоящее время движение по сбору 
подписей развернулось также в сельских 
районах Китая.

Обращение Бюро ВСМ подтгасываит 
представители всех слоев населения, мно
гочисленных национальных меньшинств и 
религиозных кругов. Активное участие 
населения в этом всенародном движении 
знаменует решительный протест китайско
го народа против применения атомного 
оружия, против агрессивных планов аме
риканского и.Ш1ериализма. Китайский на
род любит мир, но он не боится уп)03 и 
запугиваний. Он выступает за использо
вание атомной энергии в мирных целях. 
В этой связи представитель подчеркнул, 
что, подписывая Обращение, китайский 
народ выражает благодарность Советскому 
правительству за помощь Китаю в деле 
применения атомной энергии в мирных 
целях.

П А М Я Т И  С У Н Ь  Я Т-С Е Н А
ПЕКИН, 12 марта. (ТАСС). Вчера в 

Пекине состоялось торжественно-траурное 
заседание по сл^'чаю 30-летпя со дня 
смерти великого китайского революциоае- 
ра-демократа Сунь Ят-еена.

На заседании присутствовали руково
дители правительства, лидеры демокра
тических партий, многочисленные пред

ставители общественных . организаций 
столицы.

Выступивший с речью премьер Госу
дарственного совета и министр иностран
ных дел Чжоу Энь-лай подчеркнул важ
ное значение революционной деятельно
сти Сунь Ят-сена —  руководителя первой 
китайской буржуазно-демократической ре
волюции.

Новый бюджет КНДР на 1955 год
ПХЕНЬЯН. И  марта. (ТАСС). На девя

той сессии Верховного народного собрания 
КНДР с докладом об «Исполнении госу
дарственного бюджета за 1954 год и госу
дарственном бюджете на 1955 год» высту
пил министр финансов Ли Чжу Ен.

Народнохозяйственный план на 1954 
год, сказал он, успешно выполнен. Зна
чительно повысился материальный и 
культу'рный уровень жизни населения. 
Основная часть ассигнова1Ний по государ
ственному бюджету на 1954 год пошла 
иа развитие народного хозяйства и со

циально-культурные мероприятия, глав
ным образом на восстановление я разви
тие тяжелой и лесной промышленности, 
сельского хозяйства, транспорта и связи.

Государственный бюджет на 1955 год 
предусматривает дальнейшее увеличение 
расходов на развитие народного хозяйства 
и социально-культурные мероприятия. На 
эти цели ассигновано 77.9 процента всех 
расходов по бюджету, причем расходы 
на развитие народного хозяйства возра
стают на 16,4 процента по сравяению с 
1954 годом.

Против гонки атомных вооружений
Митинг в Лондоне

ЛОНЮН, и  иаита. (ТАСС). Вчера 
группа пацифистских организаций Анг
лин устроила в Лондоне массовый митинг 
протеста против решения английского 
правительства производить водородные 
бомбы и против подготовки Б атомной 
войне.

Член парламента —  лейборист Эмрис 
Хьюз выступил с резкой критикой по ад
ресу Черчилля, проповедующего идею 
войны с применением водородного ору
жия. Хьюз указал, что, чем больше будет 
производиться ядерного оружия, тем боль
шей будет опасность для мара.

Другой член парламента —  лейборист 
Виктор Иэйтс призвал собравшихся реиги- 
тельнее настаивать на том, чтобы и.арла- 
кент подчинился воле избирателей и за
претил производство водородных бомб в 
Англии.

Касаясь размещения на территории 
Англии баз американских атомных бом
бардировщиков. Пэйтс под бурные апло
дисменты собравшихся сказал: «Я убеж
ден теперь больше чем когда-либо, что 
размещение американских бомбардировщи

ков на нашей земле ставит нашу страну 
под удар».

Видный прогрессивный ученый н пи 
сатель Александр Комфорт заявил, что 
лучший способ обороны Англии —  это 
дипломатия, а не водородная бомба, отказ 
от участия в холодной войне на стороне 
державы, которая «легко может втянуть 
нас в войну», отказ от гонки вооруже- 

'Д{ий. Он указал, что решение английско
го правительства производить водородное 
оружие является еще одним препятствием 
на пути к  разоружению.

Известный деятель пацифистского дви
жения Джон Хойлэнд сказал, что англий
ское правительство должно заявить засе
дающему в Лондоне подкомитету комиссии 
ООН по разоружению, что оно откажется 
от водородного и атомного оружия, если 
другие государства последуют его приме
ру.

Участники митинга направили Черчил
лю письмо, в котором требуют отказа от 
применения водородного и атомного ору
жия в любой войне в качестве первого 
шага на пути в разоружению.

Накануне обсуждения парижских соглашений 
в Совете республики Франции

ПАРИЖ, П  марта. (ТАСС). Сегодняш. 
ние парижские газеты посвящают статьи 
заседанию комиссий иностранных дел и 
национальной обороны Совета республики, 
на котором министр иностранных дел Пи- 
ней выступил вчера с докладом о париж
ских соглашениях. Многие газеты пишут, 
что правительство пошло «в наступление» 
накануне предстоящих дебатов в Совете 
республики, намеченных на 2 2  марта. 
Как видно из высказываний газет, прави
тельство Фора пытается оказать давление 
на членов Совета республики, чтобы не 
допустить никаких поправок к  законопро
екту о ратификации парижских соглаше
ний и тем самым избежать нового обсуж
дения этого законопроекта в Националь
ном собрании.

Широкое движение в стране против ре
милитаризации Западной Германии и про
тив гонки вооружений сказывается на на. 
строениях членов Совета республики. Мно
гие из них критикую т парижские согла
шения. Неопределенность перспектив ра
тификации этих соглашений побуждает 
французские правящие круги вести уси
ленную закулисную деятельность и оказы- 
вать давление на колеблющихся членов 
второй палаты.

Выступая на заседании комиссий Сове
та республики, Пиней всячески защищал 
парижские соглашения, отрицая агрессив
ный характер проектируемого «западно
европейского союза». Он ^вelpял членов 
Совета республики, что парижские согла
шения будто бы «подготовляют примире
ние с Германией и в свое время —  пере
говоры с Востоком». Подобно Мендес-Фран
су, который также пытался воздейство
вать на членов парламента демагогически
ми обещаниями о «переговорах», Пиней, 
добиваясь ратификации парижских согла
шений, столь же демагогически стремится 
использовать популярный во Франции ло
зунг о переговррах, обещая даже, что они 
начнутся «в сентябре или октябре».

Требуя от членов Совета республики, 
чтобы они не вносили никаких поправок и 
не создавали тем самым препятствий ра
тификации парижский соглашений. Пиней 
угрожал гневом западных союзников и 
«изоляцией» Франции.

По сообщению печати, дело дошло до 
того, что Пиней огласил письмо Черчилля,

направленное им еще 1 2  января Мендес- 
Франсу в связи с вопросом о ратификации 
парижских соглашений. Это письмо содер
ж ит в едва замаскированной фО|рме угрозу 
о ТОМ, что если Франция не ратифициру
ет парижские соглашения, то «ее место 
будет занято кем-либо другим».

Газета «Нувель репюблик дго сюд- 
уэст» расценивает письмо Черчилля как  
«угрозу».

В таком же смысле некоторые правые 
газеты комментируют и вчерашнее заявле
ние Эйзенхауэра. Роже Массип в газете 
«Фигаро» пишет, что в заявлении Эйзен
хауэра содержится намек на возможность 
распада атлантического союза, в случае, 
если парижские соглашения не будут ра
тифицированы. «Этот намек, —  пишет 
он,— показывает, сколь велико было разо
чарование США после того, как европей
ское оборонительное сообщество провали
лось и дает основания предвидеть, что в 
случае нового разочарования реакция бу
дет по-иному серьезной, если не сказать 
даже катастрофической».

Таким образом, усилия правящих кру
гов Франции протащить парижские согла
шения вопреки сопротивлению француз
ского народа сочетаются с грубым вмеша
тельством и нажимом со стороны США и 
Англии.

Тем не менее, судя по сообщениям га- 
зет, «доводы» и угрозы Пинея не устра
нили возражений против парижских со
глашений у  членов Совета республики. 
Так, ч.’ген партии МРП («народно-респуб
ликанское движение») Пезэ заявил, что, 
настаивая на немедленной ратификации, 
правительство заставляет членов Совета 
республики проголосовать «с закрытыми 
глаза.\ги». Социалист Мариус Мутэ выра
зил беспокойство по поводу того, что па
рижские соглашения ведут к  воо1ружению 
Западной Германии. Мутэ, так же как 
член «объединения левых республикан
цев» Пэнтон, высказался за проведение 
переговоров между великими державами о 
мирном урегулировании германской проб
лемы. Бывший член партии МРП Амон 
подчеркнул, что ратификация парижских 
соглашений подорвет международные по
зиции Франции.

Провокационная фальшивка сторонников 
парижских соглашений во Франции

6 знак протеста против гонки 
атомного вооружения

Выход депутата-лейбориста из английской палаты общин
ЛОНДОН, 11 марта. (ТАСС). Вчера член 

английского парламента лейборист Эклопд 
заявил в палате обшин. что он выходит 
из лейбористской партии и отказывается 
от своего депутатского мандата в знак 
протеста против поддержки лейбористским 
руководством политики гонки атомного 
вооружения, проводимой английским пра
вительством. Пои этом он заявил о наме
рении выступить на дополнительных вы
борах в качестве независимого кандидата,

избрав за основу своей избирательной 
платформы требование о запрещении 
атомного и водородного оружия. Решение 
Экленда выйти из лейбористской партии 
и выступить на дополнительных парла
ментских выборах в качестве независимо
го кандидата является еще одним про
явлением глубоких расхождений между 
руководством партии и рядовыми лейбо
ристами.

ПАРИЖ, И  марта. (ТАСС). Сторонники 
парижских соглашений во Франции, напу
ганные широким движением протеста про
тив планов вооружения Западной Герма
нии. прибегают к  грязным махинациям, 
целью котарых является раскол единого 
фронта противников возрождения герман
ского милитаризма и дискредитация Фран
цузской коммунистической партии.

Недавно поборниками ремилитаризации 
Западной Германии была пущена в ход но
вая фальшивка: подложное письмо к  чле
нам Совета республики, написанное на 
бланках Национального собрания от имени 
председателя парламентской фракции ком
мунистов Жака Дюкло. В этом «письме» 
требование о том. чтобы члены Совета 
ресиублЕБи голосовали против рагифика-

ции парижских соглашений, сопровождает
ся грубыми угрозами по их адресу.

Ж ак Дюкло обратился в бюро Нацио
нального собрания с запросом в прави
тельству, требуя расследовать дело об 
этой фальшивке. Жак Дюкло обращается с 
запросом относительно: «1) Условий, при 
которых на бланке Национального собра
ния членам Совета республики было на
правлено письмо, содержащее угрозы и 
снабженное образцом его подписи, посколь
ку эта фальшивка явно направлена на от
влечение внимания в предвидении дебатов 
в Совете республики о ратификации па
рижских соглашений; 2 ) о мерах, которые 
намерено принять правительство для ро
зысков авторов этой фальшивки и для то
го, чтобы положить Еонец их действиям».

Выступление Черчилля в палате общин
ЛОНДОН, I I  марта. (ТАСС). По сообще

нию агентства Пресс Ассошиэйшн, член 
палаты общин Паркин спросил Черчилля, 
рассматривал ли он Декларацию Верховно, 
го Совета СССР от 9 февраля о том, . что 
установление прямого контакта между 
парламентами и выступления парламент
ских делегаций одной страны в парламен
те другой соответствовали бы желанию 
развивать мирные отношения и  сотрудни
чество.

На это Черчилль ответил: «Я читал 
предложение, содержащееся в Декларации, 
переданной нашему посольству и другим

миссиям в Москве. Правительство всегда 
выступа.ю за взаимный обмен между чле
нами английского парламенгз и теми ин
ститутами иностранных государств, кото- 
■р,ые имеют аналогичный статус». Что же 
касается выступлений иностранных парла
ментских делегаций в палате общин, то 
это, по утверждению Черчилля, представ
ляло бы собой «вмешательство в наши 
прения»... Чтобы принять участие в на
ших прениях в палате, сказал Черчилль, 
нужно быть английским подданным и 
быть избранным избирателями в соответ
ствии с английским избирательным зако
ном.

Воскресенье, 13 марта 1955 г. У г 51 (9647)

Голос французского народа
Трудящиеся Франции широко отметили 

Международный, день борьбы против парижских 
соглашений

ПАРИЖ, 11 марта. (ТАСС). С большим 
подъемом отметили вчера французские 
трудящиеся объявленный Всемирной фе
дерацией профсоюзов Международный день 
борьбы против парижских соглашений и 
возрождения германского милитаризма.

На многих фабриках и заводах были 
объявлены краткосрочные забастовки в 
знак протеста против планов вооружения 
Западной Германии.

По сообщению газеты «Юманите», в го
роде Сент-Этьенн (департамент Луара) 
5 тысяч шахтеров преюращали работу на 
четверть часа. Прибывшему в этот город 
представителю западногерманских рабочих 
было передано обращение к  немецким 
шахтерам с призывом усилить совместную 
борьбу за мир, против возрождения гер
манского милитаризма. В этом же департа
менте десятки делегаций трудящихся по
сетили членов Совета республики и при
звали их голосовать против ратификации 
парижских соглашений.

По предварительным данным, в проис
ходивших вчера забастовках протеста про
тив ремилитаризации Западной Германии

участвовали 80 процентов трудящихся 
предприятия «Гадлюс» в парижском при
городе Курбевуа, 90 процентов рабочих 
завода «Альстом» в городе Тарб, рабочие 
завода Сорер в Сюрене (департамент Се
на), докеры Бордо и Ниццы. На автомо
бильных заводах Рено, в железнодорожных 
депо города Сен-Дени, на электростанции 
в Сент-Уэне и многих других цредприяти- 
ях состоялись собрания и митинги трудя
щихся, на которых были избраны делега
ции для передачи членам Совета республи
ки резолюций с требованием отвергнуть 
парижские соглашения.

Для участия в проведении Международ
ного дня борьбы против парижских согла
шений и возрождения германского мили- 
таризма во Францию прибыло около 50 
немецких делегатов, представлявших рабо
чих различных отраслей западногерман
ской промышленности. Как отмечает газе
та «Юманите», их присутствие символизи- 
рова,10 общность интв1ресов французского и 
немецкого рабочего класса в борьбе за

Обострение политического положения 
в Южном Вьетнаме

ПАРИЖ, 10 марта. (ТАСС). Политиче
ское положение в Южном Вьетнаме обо
стряется в результате борьбы между пра
вительством Нго Динь Дьема и вооружен
ными отрядами религиозных сект, среди 
которых видную роль играют секты као- 
даистов и «хоа-хао».

Газета «Фраас-суар» характеризует 
этот «военно-политический кризис» в 
баодаевском Вьетнаме как «начало граж
данской войны», В Аннаме (центральная 
часть Вьетнама) в военных действиях 
принимают участие 9 батальонов прави
тельственных войск вместе с бронетанко
выми подразделениями и разведыватель
ной авиацией. Но. ка к  отмечает «Фраяс- 
суар», события в Аннаме не идут ни в 
какое сравнение с тем, что происходит 
сейчас в Кохинхине (южная часть Вьет-

где против 1 0 -тысячного воору
женного отряда секты «хоа-хао» де&?г- 
вуют 32 батальона правительственных 
войск, которые уже понесли «значитель
ные потеря».

«Франс-еуар» указывает, что положе
ние Нго Дань Дьема ета.ю «весьма серь
езным», так как он пустил в ход уже все 
свои резервы, а сектам в борьбе против 
правительства удалось договориться о 
создании «коалиции». «В настоящее вре
мя, —  пишет газета, —  противники Нго 
Динь Дьема могут свергнуть его в тече
ние нескольких часов».

По сообщению вечерней печати, в Па
риж Б Бао Даю направлены два предста
вителя указанных сект, чтобы информи
ровать его о создании «единого фронта 
националистических сил» п изложить ему 
программу этой организации.

И та л ья н ски й  с е н а т  о д о б р и л  п а р и ж с к и е  с о гл а ш е н и я
РИМ, 12 марта. (ТАСС). По сообщению 

агентства АНСА, 11 марта на вечернем 
заседании итальянского сената состоя
лось голосование резолюций, внесенных в 
ходе обсуждения законопроекта о рати
фикации парижских соглашений.

Резолюция, внесенная партиями прави
тельственного большинства, прц поддерж

ке монархистов, и  одобряющая париж
ские соглашения, была принята 139 го
лосами; против нее голосовали 82 сена
тора.

Принятие этой резолюции означает со
гласие реакционного большинства соната 
на ратификацию парижских соглашений.

□ □□--------------

Всесоюзный шахматный чемпионат
И  марта состоялся 17-й тур. Иливиц- 

кий выиграл у Симагина, встречи Флор—  
Смыслов, Еерес -—  Геллер, Ыикенас —  
Петросян и Тайманов —  Авербах закон
чились вничью. Партии Корчной —  Бот- 

Борисенко —  Спасский, Фур

ман —  Кан. Лисицын —  Котов и Анто
шин —  Шеобаков после пятичасовой 
борьбы отложены.

12 марта состоится 18-й тур Всесоюз
ного шахматного чемпионата.

(ТАСС).
- □  □  □ -

И звещ ения
14 марта, в 7 часов вечера, в Доме 

ученых состоитоя лекция на тему: «Зе
мельная рента. Аграрные отношения 
при капитализме» (лекция 1-я).

14 марта, в 7 часов вечера, в Доме 
ученых состоитоя лекция на тему: «Об
щественное сознание и его формы». 
Читает Б. И. Лещинер.

14 марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция

на тому: «Коммунистическая партия — 
вдохновитель н организатор побед совет
ского народа в Великой Отечественной 
войне» (лекция 1-я). Читает кандидат 
исторических наук М. М. Валивач.

V
14 марта, в 8 часов вечера, в студен

ческом университете культуры (Дом 
офицеров) состоится лекция на тему: 
«Жизнь и творчество П. И. Чайковсю- 
го». Читает Е. Н. Корчинокий Лекция 
сопровождается выступлением солистов 
и симфоническим концертом облфилар- 
монии.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
вмени В. П. Чкалова

13 марта днем —«Опасный спутник», 
вечером — «Порт-Артур».

15 марта — «Свадебное путешест
вие».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов. вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 13 

марта — «Опасные тропы». Сеансы: 9, 
10-20, 11-40. 1. 2-20. 3-40. 5. 6-30. 8. 
9-30, 11. 14 марта — «Гости из Ин
дии». <1:еансы: 9. 10-05. «Ганга». Сеан
сы: 11-10, 12-55. 2-40, 4-30. 6-15, 8,
9- 45, 11-30.

Клуб имени Сталина. 13 марта — 
«Плата за страх» (1-я серия). Сеансы: 
б, 9. «Плата за страх» (2-я серия). Се
ансы: 1-30. 3. 4-30. 7-30. 10-30. Малый 
зал — «По следам врага». Оансы: 1, 
3. 5.

Кинотеатр имеяя И. Черных. 13 мар
та. Большой зал — «Эрнст Тельман, 
сын своего класса». Сеансы: 9-50,
12-20. 2-50, 5-10. 7-40, 10-20. Малый 
зал — «Концерт юных талантов». Сеан
сы: 10, 12. 14 марта. Большой зал — 
«Опасные тропы». Сеансы: 9-30, 11,
12-30, 2. 3-30, 5. 6-30. 8. 9-30. 10-50. 
Малый зал — «Срочное письмо». Сеан
сы: 10. 11-30, 1, 2-30, 4-10, 6, 7-30. 9.
10- 30.

Тетлоэлектропроекту требуются: стар
ший инженер технического отдела, ин
женер планово-производственного отде
ла, знакомый с капитальным строитель
ством. и прораб.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люкоеа1бург, 49.

3 —1

Областная контора „Кинопроката“
С 14 марта 1955 года

выпускает иа экраны новый индийский- 
художественный фильм

В ролях артисты: Дев Ананд, Налини 
Джайвант, М. Кришна, X Танвир и другие.

Производство ,Найя Сансар*
Индия.

Подшипниковому заводу требуется 
на постоянную работу старший бухгал
тер, знакомый с производственным уче
том.

Обращаться: г. Томск, Северный го
родок, 50, отдел кадров.

3 —1
Томскому шпалопропиточному заводу 

требуются на постоянную работу: опыт
ные слесари по ремонту оборудования, 
знакомые е паросиловым хозяйством, 
плотники, столяры и грузчики. Приня
тые на работу обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20. телефон 39-38, отдел кадров.

5 —1

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ТРУДОВЫЕ 
С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Е  КА С С Ы

ПРИНИМАЮТ ВКЛАДЫ ДО востребования, срочные, выигрышные, условные и 
-........ ......  ^  на текущие счета;

ВЫДАЮТ ВКЛАДЫ
ПО первому требованию вкладчиков;

ПЕРЕВОДЯТ ВКЛАДЫ по поручениям вкладчиков из одной сберегательной кассы 
— ....... в другую;

ВЫДАЮТ И ОПЛАЧИВАЮТ АККРЕДИТИВЫ.
☆  ☆  ☆

По вкладам, внесенным в сберегательные кассы, вкладчикам выплачивается доход в виде 
процентов или выигрышей.

☆ ☆

Сведения о вкладчиках, о совершаемых ими операциях и состоянии счетов по вкладам 
сберегательные кассы сохраняют в тайне.

*  ☆  ☆

Сохранность денежных сумм и ценностей, вверяемых государственным трудовым сбере
гательным кассам, гарантируется правительством СССР.

Х Р А Н И Т Е  Д Е Н Ь Г И  В  С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н О Й  КАССЕ!

Доводится до всеобщего сведе
ния, что пошивочная мастерская 
линейного отдела рабочего снаб 
ження, находящаяся на улице 
Пушкина, 55, ликвидируется. За- 
казчика.м надлежит получить пака, 
зы до 20 марта. После указанно
го срока претензии приниматься 
не будут.

Артели «Рационализатор» требуются: 
мастера в цехи массового пошива, убор
щица и сторож.

Обращаться: г. Томе«, Подгорный пе
реулок, 12.
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' Требуется главный бухгалтер. 
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Тимирязева. 68, отдел кадров.
_________________________________________________________________________________________________________________________________________ _______________________________________2 —1

Адрес редакции: гор Томск, просо им. Ленина. 13. телефоны; для справок (гфуглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37. зам редактора — 5175. ответ, секретаря — 31 19. г'екретариата — 42 
37-77 в 4244, аропаганды — 47 45, вузов, шкод в культуры — 4246. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела внфориашш — 51-81 

__________________________________ _________________________ бухгалтерии в отдела объявлений — 37-38. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72. ’

Котютеатру имени М. Горького трет 
буются: уборщицы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9. в бухгалтерию.

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: грузчики на ав
томашины, кочегар парового котла.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, с 9 часов утра до 5 часов 
вечера, отдел кадров. 2 —1

Парторганизация, администра
ция и коллектив областного уп
равления сберегательных касс вы
ражают соболезнование Евдокии 
Самойловне Медведевой по пово
ду смерти ее матери

МЕДВЕДЕВОЙ 
Федосьи Фроловны.

Требуется делопроизводитель-мапш* 
ннстка.

Обращаться: г. Томск, улица Макси
ма Горького, 30, облместпромсиа^кбыт.

2 — 1

; Для работы в «Дальстрое» на | 
; договорных началах требуются: |

матросы, кочегары судов и шкипе- ( 
ры речных барж. ;

; Обращаться: г. Новосибирск, \
] улица Серебренниковская, 21. от- < 
’ деление найма «Дальстройси^аба». ( 
1 4 - 1

Городскому комитету физкультуры и 
спсфта требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, горисполком, 
комната, 23.

2 — 1

Гр-н Червинский Евгений Дмитрие
вич, проживающий в г Томске, улица 
Щорса. 11. кв. 19, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Макаровой 
Таисьей Павловной.

Дело подлежит рассмотрению в обла
стном суде г. Томска,

Гр-ка Иглакова Таисья Кузьмовна, 
проживающая в Томской области. Том
ский район, деревня Чернильщиково, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Иглаковым Владимиром Ильи
чей, прошивающим ч г. Томске, улица 
Розы Люксемб^фг. 99. кв. 1.

Дело подлежит рассмотренто в на- 
рюдном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

40. отделов: партийной жизни —
зам. зав. издательством — 52-23,
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